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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС й ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Ф л а г  
тр уд о в о й  

с л а в ы
ПОДНЯТ В ЧЕСТЬ

ПОБЕДИТЕЛЕЙ 
СОРЕВНОВАНИЯ НА 

ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ-  
АСИНОВСКОГО 

И МОЛЧАНОВСКОГО 
РАЙОНОВ И НА 

УБОРКЕ УРОЖАЯ -  
КОЖЕВНИКОВСКОГО

РАЙОНА

я т  Д П Е 1 С Л
Ш  П О М Е Т А

По решению бюро обкома КПСС, исполкома об
ластного Совета депутатов трудящихся, президиу
ма облсовпрофа и бюро обкома ВЛКСМ на област
ную Доску почета заносятся победители социали
стического соревнования на заготовке кормов и 
уборке. урожая за' третью неделю августа:

коллектив агрегата АВМ-0,4 Туганской птице
фабрики (машинисты В. В. Долганов, В. Р. Сук. 
Ю. П. Марьин), заготовивший е начала сезона 708 
тонн .витаминной травяной муки, в том числе за 
истекшую неделю — 87 тонн;

коллектив агрегата АВМ-0,4 совхоза «Молчанов
ский» (старший машинист В. И. Стратулат), выра
ботавший с начала сезона 377 тонн витаминной 
травяной муки: „

совхоз «Авангард» Кожевннковского района (Ди- 
. ректор Н. А. Цалко, секретарь парткома Н. Г. Вай- 

вод, председатель рабочего комитета Н. Г. Федосе
ев, секретарь комитета ВЛКСМ С. 3. Корсак), уб
равший зерновые и зернобобовые с 33 процентов 
площади, в том числе более половины раздель
но, и обмолотивший 60 процентов скошенных зер
новых: .комбайново-транспортный отряд совхоза «Аван
гард» Кожевникбвскбго района (начальник А. Е. 
Смердов), скосивший 540 гектаров зерновых и об
молотивший хлеба на 320 гектарах;

машинист жатки ЖВН-6 И. Г. Петухов из совхо
за имени Свердлова Кривошеинского района, ско- 

- снвший .160 гектаров зерновых культур;
машинист жатки ЖВН-6 В. С. Калинин из совхо- 

..за «Советский» Шегарского района, скосивший 
120 гектаров зерновых культур.

В ОБКОМЕ КПСС, ОБЛИСПОЛКОМЕ,
ОБЛСОВПРОФЕ И ОБКОМЕ ВЛКСМ

п о в е л и т е л и  н а з в а н ы

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
депутатов трудящихся, пре
зидиум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ , рассмотре
ли итоги соревнования на 
заготовке кормов с 18 по 
24 августа и признали побе
дителями:

ПО ЮЖНОЙ ЗОНЕ
Асиновский район (секре

тарь горкома КПСС А. Д. 
Колтыко'В, председатель 
горисполкома А. И. Кйрата- 
ев, начальник управления 
сельского хозяйства горис
полкома А. Р. Хохлов, пред
седатель горкома профсою
за рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заго
товок В. Г. Агеев, секретарь 
горкома ВЛКСМ Ю. И. Тру
сов). Район выполнил зада
ние по производству сена на 
92,7 процента, сенажа — 
на 85,1 процента, что со
ставляет по 5 тонн этих 
кормов на корову. Задание 
по производству силоса вы
полнено на 28 процентов, 
витаминной травяной муки 
— на 80 процентов. Выра
ботка на каждый агрегат 
АВМ-0,4 составила 196 
тонн.

Асино-вскому району при
суждено первое место, в 
его лесть, поднят флаг тру
довой славы в газете «Кра
сное знамя». I

Совхоз «Новиковский»
Асинозского района (дирек
тор Е. В. Митрушкин, сек
ретарь парткома Т. А. Шал- 
дова, председатель рабочего 
комитета В. С. Кузнецов, 
секретаоь комитета ВЛКСМ 
Т. Л. Петрова), выполнив
ший задание по производст- 
вv сена на 107.6 процента, 
сенажа — на 104,9 процен
та, В среднем на корову за
готовлено 5,9 тонны сена и 
сенажа. Произведено 300 
тонн травяной мужи.

.Совхозу «Новиковский» 
оставлено" переходящее Ква
сное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ. , .

Коллектив а г р е г а т а  
АВМ-0,4 Туганской птице
фабрики, возглавляемый ма
шинистами смен В. В. Дол- 
гановым, В. Р. Суком, Ю. П. 
Марьиным, заготовивший с 
начала сезона 708 тоня' ви
таминной травяной муки, в 
том числе за истекшую не
делю — 87 тонн.

Коллектив а г р е г а т а  
АВМ-0,4 Туганской птице
фабрики занесен на област
ную Доску почета в газете 
«Красное знамя».

ПО СЕВЕРНОЙ зо н е

Молчановский район (се
кретарь райкома КПСС 
М. И. Ромашов, председа
тель райисполкома Г. С. 
Извеков, начальник управ
ления сельского хозяйства 
райисполкома А. И. Лазут
кин, председатель райкома 
профсоюза рабочих ' и слу
жащих сельского хозяйства 
и заготовок Н. С. Аристов, 
секретарь райкома ВЛКСМ 
Н. Т. Масалов). Район вы
полнил задание по заготов
ке сена на 66,7 процента, 
сенажа — на, 120 процен-, 
тов. В среднем на корову 
произведено сена и сенажа 
по 5,3 тонны. Задание по 
производству витаминной 
травяной муки выполнено 
на 102 процента, выработка 
на каждый агрегат АВМ-0,4 
составила 306,5 тонны. ,

Молчановскому району 
присуждено первое место, в 
его честь поднят флаг тру
довой славы в газете «Кра
сное знамя».

Совхоз «Северный» Па
йн с кого района (исполняю
щий обязанности директора 
В. К. Цопов, секретарь 
парткома' В. Я, Тарасов, 
председатель рабочего коми
тета Н. П. Мещеряков, сек- 

, ретарь комитета ВЛКСМ 
В. С. Нефедьев), вьшолнив- 

■ ший. задание по производст
ву сена на 107 процентов,: 
сенажа — на 100 процен
тов, что составляет по 5,8 
тонны этих кормов на коро
ву.

Совхозу «Северный» при
суждено переходящее Кра
сное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ, отозван
ное из совхоза «Молчанов
ский».

Коллектив а г р е г а т а  
АВМ-0.4 совхоза «Молча
новский» Молчановского 
района, возглавляемый 
В. Ш. Страту л атом, вырабо
тавший с начала сезона 377 
тонн витаминной травяной 
муки, что составляет 124 
процента к плану. ,

Коллектив а г р е г а т а 
АВМ-0,4 совхоза «Молча
новский» занесен на област
ную Доску почета в газете 
«Красное знамя».

Кожевннковский район
(секретарь райкома КПСС 
Г. Д. Баев, председатель 
райисполкома В. А. Пуп
ков, начальник управления 
сельского хозяйства райис
полкома Н. А. Пыстогов, 
председатель райкома проф
союза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заго
товок А. В. Иватович, секре
тарь райкома ВЛКСМ Н. В, 
Акулов). Район выполнил 
план уборки кукурузы на 
34,2 процента. В хозяйст
вах района скошено 15,2 
процента зерновых и зерно
бобовых культур, 60 про
центов скошенных хлебов 
обмолочено. План сева ози
мой ржи выполнен на 57,4 
процента, заскирдовано со
ломы 1.019 тонн. Совхозы 
района приступили к сдаче 
хлеба государству.

Кожевниковскому району 
присуждено первое место, 
ему вручается переходящее 
Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ, 
в его честь поднят флаг 
прудовой славы в газете 
«Красное знамя»-.

Совхоз «Авангард» Ко-
жевниковского района (ди
ректор Н. А. Ца#ко, секре
тарь парткома Н, Г. Вай- 
вод, председатель рабочего 
комитета Н. Г. Федосеев, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
С. 3. Корсак). Совхоз вы
полнил план' уборки зерно
вых й зернобобовых на 33, 
процента, более половины 
площади убрано раздельным 
способом, 60 процентов ско
шенных зерновых обмолоче
но

Коллектив совхоза «Аван
гард» заносится па област
ную Доску почета в газете 
«Красное знамя».

Комбайново - транспорт
ный отряд совхоза «Аван
гард» Кошевниковского рай
она, возглавляемый А. Е. 
Смердовым. Отряд скосил 
540 гектаров зерновых 
культур, из них 320 гекта
ров обмолотил.

Коллектив отряда зано
сится на областнзчо Доску 
почета в газете «Красное 
знамя».

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
депутатов трудящихся, пре
зидиум облсовпрофа и бю
ро обкома ВЛКСМ рассмот
рели итоги социалистиче
ского соревнования на убор
ке урожая за третью неде
лю августа и признали побе
дителями:

М а ш и н и с т ы  жаток 
ЖВН-6 И. Г. Петухов из
совхоза , имени Свердлова 
Кривошеинского района 
и В. С. Калинин из совхоза 

\ «Советский» Шегарского 
района, скосившие соответ
ственно 160 и 120 гектаров 
зерновых культур.

Имена И. Г. Петухова и 
В. С. Калинина заносятся 
на областную Доску почета 
в газете «Красное знамя».

Весомая 
помощь шефов

Александровское. Боль- 
шук) помощь совхозам рай
она оказывают промышлен
ные предприятия и организа
ции. В прошедшие субботу и 
воскресенье рабочие коллек
тивы выезжали на закладку 
зеленого веточного корма, 
который по питательности 
ае уступает силосу. Для сов
хоза «Александровский» за
готовлено 36 тонн этого кор
ма, для совхоза «Стрежев- 
сной» — 110 тонн. Особен
но хорошо потрудились неф- 
тепроводчики,. нефтяники и 
рыбаки. Коллектив Алек
сандровского объединения 
«Сельхозтехника» не только 
заготовил 3,5 тонны веточ
ного корма, но и доставил 
его на центральную ферму.

Н. МАТВЕЕВ.

63 тонны 
массы в день

Особенно высоких ре
зультатов добивается опыт
ный водитель Г. Д. Варкен- 
тин. В последние дни его 
выработка составляет 60 
тонн, а 24 августа он пере
вез .63 тонны зеленой массы.

К. ЛОБАНОВ.

Используют 
каждую минуту

Молчанове. Рабочие Мо-
гочинского лесозавода
Р. С. Файдулин, В. А. Ма- 
тук и А. П. Попов приехали 
в Нижнюю Федоровну помо
гать совхозу «Молчанов
ский» в заготовке кормов. В 
погожие дни они на лугах, 
а когда идет дождь, берут в 
руки топоры и идут ремон
тировать скотные дворы. За 
короткое время шефы почи
нили кормушки в двух ко
ровниках.

И. МАКАРОВ.

Кривошенно. Хорошо
работают на перевозке куку
рузной массы водители том

ской автоколонны .№ 1975, 
прибывшие в совхоз , «Бет 
лостокский». В отдельные 
дни они совершают по де
сять рейсов.

Спасибо
горожанам
I

Рабочие откормочного
совхоза «Тутанский» горячо 
благодарят коллективы ме

бельного комбината, реечно
го порта, химфармзавода, 
шпалозавода, объединения 
котельных и тепловых се
тей, ПКБ «Томдеспрома», 
геологоразведочного управ
ления, .комплексной экспе
диции и многих других орга
низаций за большую по
мощь и добросовестный 
груд на заготовке кормов̂  
Силами горожан в силосные 
траншеи заложено 1.750 
тонн зеленой массы и засто
говано 450 тонн качествен
ного сена. Коллективы объ
единения «Томскодежда» и 
швейной фабрики выполни
ли и дополнительные зада
ния.

Горожане продолжают 
оказывать нам помощь.

В хозяйстве принимаются 
меры по дальнейшему ■ на
коплению кормо®, своевре
менной подвозке их к фер
мам и рациональному ис
пользованию. Это позволит 
нам успешно выполнить со
циалистические обязатель
ства 1975 года, достойно 
встретить XXV съезд КПСС.

Д. КАЗАКОВ, 
директор откормочного 
совхоза «Туганскяй» 

Томского района.

За го то вк а  кормов 
и надои  м о л о к а

НА 25 АВГУСТА
\ . 

(В первой колонке — заготовлено сена в сенажа на
корову в тоннах; во второй — средняя выработка на аг
регат АВМ-0,4; в третьей — надоено на фуражную коро
ву по сравнению с 25 августа 1974 года в килограммах).

ГРУППА ЮЖНЫХ РАЙОНОВ
Кожевннковский 5,2 226,3 —0,2
Асиновский 5 196,2 —
Шегарский 4,4 122,3 —ОД
Зырянский \  4,3 83 —
Томский 4 278.3 +0.2
Первомайский 3,2 216,1 + 0,3
Тегульдетский 2,4 — -О Д

ГРУППА СЕВЕРНЫХ РАЙОНОВ
Молчаловокий 5,3 306,5 +0,1
Бакчарский 4,4 179,2 —0,2
Кривошеинский 4 190,4 + 0,4
Колпашевский 3,5 158 +0,4
Чаинский 3,3 125,6 + 0 2
Парабеяъский 2,3 70 —
Каргасокский 0,6 87 —0 2
Верхи екетский 0,5 — +0,5
Александровский 0,2 — +Ц 5
По области SJB 173,1 + 0 2

Н. В. ПОДГОРНЫЙ ВРУЧИЛ  
НАГРАДЫ РОДИНЫ КОСМОНАВТАМ

Председатель Президиу
ма Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный 25 августа 
вручил в Кремле высокие 
награды Родины советским 
космонавтам.

За успешное осуществле
ние космического полета на 
советском корабле «Со
юз-19» совместно с кораб
лем США «Аполлон» и про
явленные при этом мужество 
и героизм ордена Ленина и 
вторьте медали «Золотая 
Звезда» были вручены Ге
роям Советского Союза лет- 
чикам-космонавтам СССР 
А. А. Леонову и В. Н. Ку
басову.

За успешное осуществле
ние длительного полета на 
орбитальной научной стан
ции «Салют-4» и транспорт
ном корабле «Союз-18» и 
проявленные при этом муже
ство и героизм ордена Ле
нина и вторые медали «Зо
лотая Звезда» получили Ге
рои Советского Союза лет
чики-космонавты СССР 
П. И. Климук и В. И. Се
вастьянов.

В героической летописи 
освоения космоса переверну
та еще одна' замечательная 
страница, сказал Н. В. Под
горный, обращаясь к награ
жденным. Успешно осущест
влен полет первого в исто
рии. человечества междуна
родного космического'орби
тального комплекса «Союз 
—Аполлон»', пилотируемого 
космонавтами СССР Алек
сеем Леоновым) Валерием 
Кубасовым и астронавтами 
США Томасом Стаффордом, 
Дональдом Слейтоном, Вэн
сом Брандом. Несколькими 
днями позже вернулись на 
Землю советские космонав
ты Петр Климук и Виталий 
Севастьянов, совершавшие 
длительный полет на борту 
орбитальной научной стан
ции «Салют-4». И сегодня 
мы собрались -здесь, чтобы 
вручить вам награды и чест
вовать наших славных геро
ев, мужественных покорите
лей космоса.

Совместным полетом кос
мических кораблей «Со
юз-19» и «Аполлон» как бы 
начинается1 новый этап в 
международном научно-тех
ническом сотрудничестве. 
Согласованная работа совет
ских космонавтов и амери
канских астронавтов, твор
ческое. содружество ученых, 
конструкторов наших стран 
стали примером плодотвор
ного сотрудничества во имя 
целей, имеющих жизненно 
важное значение для всего 
человечества.

Программа «Союз;—Аятол
лой» блестяще выполнена. 
Впервые в истории осу

ществлена стыковка косми
ческих кораблей двух стран, 
проведены важные астрофи
зические, медико-биологиче
ские, технологические и гео
физические эксперименты. 
«Союз—Аполлон», как от
метил Генеральный секре
тарь ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев в своем приветствии 
советским и американским 
покорителям космоса. — 
«прообраз будущих орби
тальных научных станций».

В этих словах Л. И. Бреж
нева обозначена не только 
ясная научно-техническая 
перспектива, но й заложен 
большой политический
смысл.

Совместный космический 
полет, продолжал Н. В. 
Подгорный, стал возможным 
лишь в условиях улучше
ния отношений между СССР 
и США, явился результатом 
политики разрядки, которая 
самым благотворным обра
зом способствует развитию 
сотрудничества между стра
нами и народами, создает 
наилучшие условия для об
щественного и научно-техни
ческого прогресса. Состояв
шееся на глазах миллионов 
историческое рукопожатие в 
косморе — убедительное 
свидетельство того, что мир 
стал иным, что позитивные 
перемены, происходящие на 
нашей планете, неодолимы, 
как неодолимо стремление 
народов к миру и сотрудни
честву.

Крупным достижением яв
ляется и самый длитель
ный в истории отечествен
ной космонавтики пилотиру
емый полет Петра Климука 
и Виталия Севастьянова на 
орбитальной научной стан
ции «Салют-4» и транспорт
ном корабле «Союз-18». 
Ими выполнена разнообраз
ная программа научных, тех
нических, медико-биологиче
ских исследований я экспе
риментов, доставлены на 
Землю обширные материалы 
с результатами проведенных 
работ.

63 дня длился их полет. 
Мы ужепривыкли к их 
ежедневным репортажам из 
космоса. За это время наши 
космонавты стали в космосе 
настоящими «старожилами». 
И, если судить по их вне
шнему виду и состоянию 
здоровья, они могли бы, по
жалуй, летать и еще. Зна
чит, резервы . у них есть, да 
н условия работы, техниче
ская оснащенность станция 
«Салют-4» вполне благо
приятствовали . длительному 
и плодотворному полету. 
Значит, человек все дальше 
будет проникать во Вселен
ную, все свободнее и уве

реннее утверждаться в ней.
. От имени Центрального 
Комитета КПСС. Президиу
ма Верховного Совета СССР 
и Советского правительства 
Н. В. Подгорный горячо и 

. сердечно поздравил космо
навтов с благополучным воз
вращением на Землю, побла
годарил их за выполненное с 
честыо задание партии и на
рода, поздравил с новыми 
высокими наградами Роди
ны.

В этих наградах, которые 
я с большим удовлетворени-- 
ем вручил вам, сказал Н. В. 
Подгорный, выражены все
народное признание вашего 
нелегкого труда, уважение и 
любовь советских людей к 
героям-космонавтам, олице
творяющим сегодня несокру
шимую поступь и торжество 
научно-технического про
гресса, утверждающим все
силие человека - над, окружа
ющим его миром.

Успех наших- славных ге
роев космоса по праву раз
деляют ученые, конструкто
ры, инженеры, техники и ра
бочие, коллективы и органи
зации, участвовавшие в под
готовке и осуществления 
космических полетов. .Все 
системы кораблей и научной 
станции, оборудование, и ап
паратура работали безот
казно и полностью обеспечи
ли выполнение запланиро
ванных работ. Детище науч
ной и инженерной мысли, 
творение умелых рук, ума и 
воли наших тружеников — 
советская космическая тех
ника с честью выдержала 
еще одно испытание, под- 

...твердила правильность
* конструктивных решений, 

свое совершенство и надеж
ность.

Н. В. Подгорный еще раз 
от всего сердца поздравил 
героев космоса с заслужен
ными государственными на
градами, пожелал им креп
кого здоровья, большого сча
стья, новых успехов в осу
ществлении величественной 
программы освоения космо
са во имя счастливой жизни 
и мира на земле.

Космонавты А. А. Леонов, 
В. Н. Кубасов, П. И. Климук 
и В. И. Севастьянов горячо 
поблагодарили Коммунисти
ческую партию Советского 
Союза, Центральный Коми
тет КПСС, лично Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева, Президиум 
Верховного Совета СССР и 
Советское правительство за 
высокую оценку их труда в 
космосе. Они заверяли, что 
готовы выполнить любое за
дание Родины.

(ТАСС).

СИЛОСА 
БУДЕТ БОЛЬШЕ

В Казанском отделе
нии совхоза «Комсомо
лец» Асиновского района 
работает механизированное 
звено, возглавляемое 3. А. 
Лянгковым.

— Неплохая уродилась в 
нашем отделении кукуруза, 
—рассказывает звеньевой. 
— На некоторых участках 
урожайность доходит до че
тырехсот центнеров с гек
тара. Ребята, которые 
убирают ее, работают на 
кукурузных полях не первый 
год. Самый опытный из них 
Иван Мазенов нынче скосил 
я отправил с поля более 
1.500 тонн зеленой массы, 
уже выполнив свое задание. 
Хорошо работают Сергей 
Кузнецов, Леонид Мусонов.

Одним из первых при
ступил к .уборке кукурузы 
механизатор Владимир Ни
колаевич Чуприков. С пер
вых дней зеленой жатвы он 
скашивает и измельчает по 
200—210 тонн кукурузы 
при норме 100 тонн.

Похвалил звеньевой и 
шоферов объединения
«Сельхозтехника», занятых 
отвозкой зеленой массы, 
Павла Кунгу.рова, Николая 
Горпуля, Анатолия Смехова.

Все механизаторы как 
боевую программу действий 
восприняли постановление 
ЦК КПСС «О социалисти
ческом соревновании за до
стойную встречу XXV съез
да КПСС». Они обязались 
заложить ра силос 10 тысяч 
т о т  кукурузной массы — 
на две тысячи тонн больше 
предусмотренного планом.

На сегодняшний день в 
траншеях уже более пяти 
тысяч тонн.

В. РЫБАЛОВ.* * *
НА СНИМКАХ: В. Н. 

Чуприков; идет заготовка си
лоса.

Фото Е. Лисицына.
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СЕЛЬСОВЕТ И ЖАТВА
Нет для хлебороба важ

нее поры,' Чем уборка уро
жая. Поэтому наш сельский 
Совет, осуществляя конт
роль за хозяйственной дея
тельностью коллективов, не 
случайно концентрирует 
свое внимание на итоговой 
кампании года.

В середине августа со
стоялась третья сессия сель
ского Совета. Депутаты об
судили выполнение планов и 
обязательств завершающе
го года и пятилетки в целом 
совхозом «Малиновский». • 
Депутат директор совхоза 
Д. Д. Соболев доложил, что 
коллектив неплохо порабо
тал за годы пятилетки. Из 
25 тысяч тонн зерна по пя
тилетнему плану уже сдано 
23 тысячи. С опережением 
намеченных планов идет 
продажа государству мяса, 
картофеля, шерсти. Допу
щено отставание по сдаче 
молока, но нынче дела по
правляются: суточные надои 
на корову на восемьсот 
граммов выше прошлогод
них.

Отметив успехи коллек
тива, депутаты много вни
мания уделили готовности 

■ хозяйства к жатве. Вы

ступивший председатель по
стоянной комиссии по сель
скому хозяйству Ю. Т. Бе- 
лотуров, агроном соседнего 
совхоза «Светлый», отме
тил, что хотя уборка и 
идет в «Малиновском» не
плохо, - но отдельные недо
статки мешают ускорению 
темпов. Не всегда четко ор
ганизован выезд механиза
торов на поля, качество 
уборки зернобобовых и ку
курузы не везде высокое.

Боевым, горячим было 
выступление Н. В. Хиндоги- 
ной, бригадира полеводче
ской бригады. Она била тре
вогу по поводу механизиро
ванного зернотока. Пошел 
первый хлеб, а ток, можно 
сказать, не работает. Подъез
ды не отремонтированы. По
надеявшись на то, что мон
тажники сдадут новую су
шилку, руководители совхо
за не стали ремонтировать 
старую. В итоге — ни одна 
не действует. Не отрегули
рован транспортер, не уста
новлена электролиния по 
территории. Заслушав объ
яснения директора совхоза, 
депутаты потребовали . в те
чение трех дней устранить

все неполадки, запустить 
механизированный зерно- 
ток.

Сейчас в совхозе «Мали
новский» успешно идут ко
совица и обмолот зерновых 
и зернобобовых, заготовка 
силоса. Это следствие ма
стерства, энергии механиза
торов, стремящихся макси
мально использовать каж
дый погожий час. Отдавая 
должное трудолюбию ком
байнеров и трактористов, 
нельзя не отметить, что в 
успешном старте страды 
большую роль сыграло и 
то, что техника была хоро
шо подготовлена. В этом 
есть и заслуга депутатов. В 
феврале мы провели заседа
ние исполкома сельсовета. 
Слушали вопрос «Об ис
пользовании рабочего вре
мени механизаторами перво
го отделения совхоза «Ма
линовский» и работниками 
машинно-тракторной ма
стерской». Главный инже
нер совхоза В. Я. Изосимов 
и начальник МТМ Г. И. Ми
хайлов отчитались, как вы
полняется график ремонта 
техники, как соблюдается 
рабочая дисциплина. В ходе 
обсуждения выяснилось, что

подготовка сельскохозяйст
венной техники к посевной 
и уборочной идет недоста
точно быстро. В мастер
ских недоставало подсобни
ков, опытные механизаторы 
были вынуждены терять 
время на выполнение Таких 
работ, которые Могли сде
лать Неквалифицированные 
рабочие. Исполком ука
зал В. Я. Изосимову н Г. И. 
Михайлову на слабый 
контроль за работой ре
монтных Служб. Депута
ты подчеркнули Необхо
димость развертывания дей
ственного соревнования ме
ханизаторов за быстрейшее 
окончание подготовки техни
ки.

В апреле исполком прове
рил, нак выполняется его 
решение. Дела с ремонтом 
заметно улучшились, боль
ше стало порядка в мастер
ских, Усилия депутатов обо
рачиваются сейчас центне
рами зерна, тоннами силоса.

Сельский Совет, его ис
полком стараются помогать 
хозяйствам в выполнении. 
планов и заданий пятилет
ки. Учитывая сложное по
ложение с кормами, сельсо
вет принял решение помочь

совхозам в заготовке сена, 
сенажа. В начале лета ис
полком довел до каждой 
семьи, проживающей на 
территории сельсовета, зада
ние заготовить от семи до 
десяти центнеров сена для 
общественного животновод
ства. Совхозы получат от 
жителей около тысячи цент
неров добротного корма. 
Сейчас, в горячую страдную 
пору, жителям не до вывоз
ки сена с покосов. Мы до
говорились с совхозами, что 
сено будет сдано, как толь
ко установятся зиМние до
роги.

Тысяча центнеров сена 
— весомая прибавка, но, 
как оказалось, далеко не 
достаточная. В совхозе «Ма
линовский» в июле сложи
лась трудная обстановка: 
для выполнения задания по 
кормам не хватало людей. 
Руководители хозяйства по
просили нас помочь. На за
седании исполкома мы рас
смотрели вопрос «Об ока
зании практической помогли 
совхозу «Малиновский» в 
заготовке кормов». Испол
ком решил мобилизовать 
все свободное население. 
Обратились с просьбой к

пенсионерам. Все село 
выехало на заготовку кор
мов. Усилили депутатский 
контроль на местах. Эти 
меры позволили совхозу 
расширить механизирован
ные звенья, ускорить убор
ку трав. На двадцатое авгу
ста сенажа было заложено 
около 110 процентов от 
задания. Травяной муки 
заготовлено более 450 тонн, 
что тоже близко к заданию.

Мы не упускаем из вни
мания н нужды жителей— 
владельцев крупного рога
того скота. Покосами все 
наделены в достатке. Наи
более активных сдатчиков 
молока премируем комби
кормами.

25 депутатов насчитывает 
наш Совет. Большинство из 
них —- рабочие, животново
ды, механизаторы. Они вы
ступают активными провод
никами политики партии и 
правительства, по-деловому 
решают вопросы хозяйст
венной деятельности. Но не 
только этим они заслужили 
авторитет у односельчан. 
Своим добросовестным от
ношением к делу, готовно
стью встать на самый труд
ный участок они подают 
добрый пример. Вот, Напри
мер, председатель нашей 
комиссии по социалистиче
ской законности Н Г. Ма- 
каренко. Ветеран Великой 
Отечественной, он и в тру

де отличается доблестью. О 
нем, одном из Лучших ма
шинистов агрегата витамин
ной муки в районе,, расска
зывала газета «Красное 
знамя». Отличных резуль
татов добиваются шофер 
молодой коммунист Виктор 
Бодунов, мастер-наладчик 
тракторной бригады комму
нист И. И. Шепелев. В . сов
хозе «Светлый» ведут за 
собой остальных комбайнер 
Г. Н. Васильев, комсомоль
цы, механизаторы широкого 
профиля Николай Дорошен
ко и Алексей Чижов,

Авторитет, деловитость 
депутата — ото авторитет и. 
Совета. Однако было бы 
неправильно считать, что 
мы достигли всего, что на
мечали. В апреле совхоз 
«Малиновский» разделен 
на два совхоза — из него 
выделился совхоз «Свет- 

лый», и мы еще пока не 
смогли активно повлиять на 
его деятельность. Не все 
решения сельского Совета, 
его исполкома выполняются 
так, как хотелось бы, а 
Совету не хватает порой на
стойчивости, чтобы довести 
дело до конца. Вот над 
этими вопросами нам и 
предстоит поработать в 
дальнейшем.

П. ЛУЧИНИН, 
председатель Малинов
ского сельского Совета 

Кожевникочокого 
района.

Бригадный подряд—в действии

Н Е  ОСТАНАВЛИВАТЬСЯ 
НА ПОЛПУТИ

Бригада каменщиков ком
муниста Г. П. Бычкова — 
Сложившийся коллектив в 
Строительном управлении 
№ 11 треста «Томскжил- 
строй». Более десяти лет 
возводит она жилые дома, 
детские сады, школы. Где 
бы бригада ни работала, ее 
труд всегда отличает высо
кое качество.

В конце прошлого года 
на партийном собрании 
строительного управления 
коммунисты уделили много 
внимания бриг’адному под
ряду: почему на одном объ
екте он «пошел», а на дру
гом нет? На собрании назы
вались объекты, которые 
можно возводить подряд
ным методом.

Вот тогда бригада Г.. П. 
Бычкова решила перейти на 
прогрессивный метод строи
тельства. Поначалу не все 
получалось. Не сразу были 
решены такие вопросы, как 
обеспечение бригады строй
материалами, транспортом, 
подсобными механизмами. 
Но партийная организация 
СУ-11 взяла под свой конт
роль последователей Зло
бина, и администрация не 
забывала об обязательствах, 
вытекающих из договора с 
бригадой.

Первый же объект — 
школа по улице Говорова— 
показал эффективность ме
тода. Производительность 
труда по сравнению с пла
новой увеличилась на де
сять процентов.

Ядро коллектива — опыт
ные рабочие Г. Н. Жарков, 
Н. В. ГоноШеНко, Г, Й. Ли
син, В. Р. Пощаленко. Но в 
бригаде .уже хорошо прояви
ли себя новички Н. Некра
сова, Г. Жеребцова, Г. Ви- 
тяева и Н. Литовских, при
бывшие по комсомольским 
путевкам. Во всем, что ка
сается труда и дисциплины, 
люди стали намного строже 
и к себе, и к товарищам. 
Осознаннее стала тяга к 
повышению квалификации.

Сейчас бригада работает 
на новом объекте по Иркут
скому тракту, где ей дове
ряли возводить среднюю 
школу на 1.176 мест. Члены 
бригады трудятся с подъе
мом.

— Мы понимаем, — го
ворит Г. П. Бычков, — что 
работать яо-злобински — 
значит работать быстро, ка
чественно и экономично. На 
строительство одного объек
та мы теперь затрачиваем 
времени почти на треть 
меньше, чем до подря
да. Но это не предел. Ес
ли заинтересованные сто

роны будут выполнять 
все пункты договора, то и 
Этот объект мы сможем 
сдать намного раньше наме
ченного срока и с высоким 
качеством. Качество улуч
шилось благодаря соблюде
нию договорных условий. 
Они обязывают админи
страцию поставлять на объ
екты хорошие материалы, а 
нас — хорошо строить.

Новый метод не так уж 
нов для области. И Для 
строительного управления 

' № 11 тоже.
— По нашим обязатель

ствам, — рассказывает за
меститель секретаря парт
бюро, главный инженер уп
равления А. И. Поливанов, 
— в этом году должно быть 
три бригады на подряде. 
Кроме коллектива Г. П. 
Бычкова, уже работает по- 
новому бригада Л. В. Пота
пенко на этой же школе. 
Девятиэтажное общежитие 
на проспекте Фрунзе мето
дом бригадного ’подряда 
возводит. бригада П. В. 
Саранцева. Иначе гово
ря, все бригады каменщи
ков переходят на подряд. 
Сейчас создан участок под
готовки объектов, о его со
здании мы договорились на 
партсобрании, а теперь раз
работано и положение, оп
ределены задачи. На это 
звено бригадного подряда 
возлагаются большие на
дежды. Мы сейчас органи
зуем двухсменную работу, 
объясняем людям, как это 
важно, но по вине смежни
ков часто случаются про
стои.

Да, неувязки налицо. У 
строителей аккордный на
ряд, а их партнеры из уп
равления механизации — 
на повременке. Вот и под
ступает иной крановщик: 
«Запиши 14 часов, иначе 
будешь сидеть». А то, быва
ет, пришлют механизатора, 
KOTopoMty еще надо стажиро
ваться. Приходится «улажи
вать отношения» в тресте 
«Спецстроймеханизация», в 
территориальном управле
нии строительства.

— У нас есть и свои, 
внутренние проблемы, — 
говорит А. И. Поливанов. 
—-. Нужно больше работать 
с людьми. Подряд требует 
от бригадира знаний масте
ра, чтобы он грамотно вел 
учет, отвечал за сохран
ность материалов. Все 
бригадиры учились на кур
сах и уже освоились с новы
ми обязанностями. Так Что 
подряд будет внедряться 
успешнее.

О. ГАВРИЛЕНКО.

гсозаготовителыше коллективы области все шире 
ертывают социалистическое соревнование за достои- 
встречу Дня работника леса. Успешно трудится в эти 
ветеран лесной промышленности Григорий Евграфо- 
Попов. тракторист Аргат-Юльского леспромхоза, 
дневная выработка его составляет 120—130 про- 
ов сменного задания.

Фото Е, Лисицына.

Щ Е Д Р Ы Е  
Н Е Д Р А  
В У К Т Ы А А

УХТА '(Коми АССР), 23 
августа. (Карр. ТАСС Э. Ва
сильев). Миллиардный кубо
метр газа сверх плана с на
чала пятилетки добыт сегод
ня на газовых промыслах 
республики. Такое количе
ство газа было получено 
здесь за весь 1968 год, 
предшествовавший промыш
ленной эксплуатации Вук- 
тыла.

Первые четыре года до
быча газа на месторождении 
страны отставала от Плано
вых заданий. Работы сдер
живали . непроходимые се
верные болота, суровый 
приполярный климат, отсут
ствие обустроенного про
мысла. Однако все трудно
сти были преодолены. Два 
года назад добыты первые 
сотни миллионов кубомет
ров сверхпланового газа, а 
сегодня, их1 уже миллиард.

Д Е Т С К И Й
В А Г О Н

В фирменном поезде 
«Ярославль» появился .дет
ский вагон. Посадочных 
мест в нем — чуть больше 
половины по сравнению С 
нормой. А остальную пло
щадь занимают удобные кро
вати, манеж, ковер, на ко
тором малыши играют. Обо
рудован стол для пеленания 
и уголок для кормления де
тей.

Управление Северной же
лезной дороги выделило 
средства на реконструкцию, 
художественное оформление 
и меблировку детского ваго
на. Оборудовали его в сво
бодное время рабочие пас
сажирского цеха вагонного 
депо станции Ярославль- 
Главный.

П О ill Л И
Г О Л У Б Ы Е
ЭКСПРЕССЫ

ХАРЬКОВ, 23 августа. 
(Корр. ТАСС В. Нат). Се
годня принял первых пасса
жиров Харьковский метро
политен — шестой в стра
не. Строители сдали его в 
пользование на четыре ме
сяца раньше срока, . наме
ченного социалистическими 
обязательствами.

Ежесуточно подземка бу
дет обслуживать около 7Q0 
тысяч пассажиров. Отныне 
жители Харькова — инду
стриального центра Украи
ны с почти полуторамилли
онным населением — смо
гут вчетверо быстрее до
ехать до работы, в учебные 
заведения, к местам отдыха.

ПОБЕДИЛИ
СОВЕТСКИЕ
ЛЕСОРУБЫ

К А Л И Н И Н .  (Корр. 
ТАОС). Спущен флаг ше
стых международных сорев
нований «Лесоруб-75», по
бедителем которых стала 
советская команда. Второе 
место завоевали венгерские 
лесорубы, на третьем — 
команда Норвегии.

Феноменального успеха 
добился лесоруб из Читин
ской области Александр Со- 
сновскяй. Он победил в лич
ном многоборье, завоевал 
три золотых и одну серебря
ную медали по отдельным 
видам упражнений.
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ОТЛИЧНО ТРУДЯТСЯ 
СЛЕСАРИ - СБОРЩИ К И 
ЦЕХА № 2 МАНОМЕТРО
ВОГО ЗАВОДА КОММУ
НИСТЫ Г. А. КРЫЛОВА, 
Г. М. ВОЛКОВА И В. П. 
САПРЫКИНА. ВСЕ ОНИ 
УДАРНИЦЫ КОММУНИ
СТИЧЕСКОГО ТРУДА, РА
БОТАЮТ В СЧЕТ 10-й ПЯ
ТИЛЕТКИ. ИХ ЛИЧНОЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВО — ЗА
КОНЧИТЬ ЗАДАНИЕ
ПЕРВОГО ГОДА ДЕСЯ
ТОЙ ПЯТИЛЕТКИ К XXV 
СЪЕЗДУ КПСС.

НА СНИМКЕ (СЛЕВА 
НАПРАВО): СЛЕСАРИ-
СБОРЩИКИ Г. А. КРЫЛО
ВА, Г. М. ВОЛКОВА. В. П. 
САПРЫКИНА.

Фото В. Казанцева.

Постановление партии и 
правительства о переходе 
ко всеобщему среднему об
разованию поставило серь
езные задачи перед работ
никами народного образова
ния, перед всеми общест- 
вённымйторганизациямй, ад
министрацией предприятий, 
хозяйств, учреждений. В 
нашей области есть немало 
молодых людей, которые по 
тем или иным причинам 
оставили дневную школу и 
начали работать. Не так 
просто для Них, отвыкших 
от учебников и тетрадей, 
снова сесть за парты.

Государство ‘ проявляет 
большую заботу о тех, кто 
успешно сочетает учебу с 
трудом на производстве f -  
им предоставляется немало 
льгот. Но не меньшее значе
ние для молодого челове
ка, , записавшегося в Школ-у 
рабочей молодежи, имеет 
отношение к этому факту 
окружающих: руководите
лей предприятия, где он 
работает, родных.

/Сегодня у нас есть рай
оны, которые уже выполни
ли народнохозяйственный 
план по набору в вечерние и 
заочные школы, И есть рай
оны, которым до его выпол
нения еще очень далеко. 
Трудно предположить, что 
географическое положение 
влияет на отношение моло
дежи к учебе. Дело прежде 
всего в агитации й пропа
ганде всеобуча, в организа
ции самого учебного про
цесса.

Первыми о выполнении 
плана набора рапортовали 
зырянцы. Здесь сложилась 
четкая система в работе с 
молодежью, не имеющей 
среднего образования, все 
районные руководители 
считают агитацию За учебу 
кровным своим делом. Про. 
стой пример: собираются
ехать по селам работники 
районных учреждений—обя
зательно звонят в районо 
заведующей заочным отде
лением Т. Г. Якушевой, уз
нают, какие будут поруче
ния.

Председатель райкома 
союза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заго
товок П. Г. Крутов хорошо 
знает, в каком хозяйстве и 
как идет набор в вечерние 
и заочные школы, как рабо
тают уч еб но jkohc у л ь т а ц и- 
онные пункты. Состоялись 
заседания райкома союза 
рабочих я» служащих сель
ского хозяйства и заготовок 
совместно с райкомом союза 
работников просвещения. 
Оргкомитет всесоюзного 
смотра-конкурса «Каждому 
молодому труженику — 
среднее образование» регу
лярно проводит выездные 
сессия, на которых заслу
шиваются отчеты председа
телей колхозе®, директоров 
предприятий о работе по 
повышению общеобразова
тельного уровня молодежи.

Директор вечерней Зы
рянской школы К. К. Мй- 
хальков на семинаре, прове
денном облоно на базе об
ластной заочной школы, де
лился интересным опытом 
организации сессионной 
формы обучения работаю
щей молодежи.

В Кожевниковском райо
не большую помощь обще
ственным организациям и 
органам народного образо
вания оказывает военкомат.

Решения об обучении ра
ботающей молодежи приня
ли все райисполкомы, но 
при проверке оказалось, что 
в Парабельсном районе ру
ководители на местах не 
знают плановых заданий, а 
то и вообще не слышали о 
таковых. С тем же столкну
лись мы в совхозе «Корни
ловский» Томского района.

В опытно-производствен
ном хозяйстве имени Б. Н. 
Сидоренко рабочком и коми-

- ШМДПМУ МОЛОДОМУ 
ТРУЖЕНИКУ — СРЕДНЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ

В О С П И Т Ы В А Т Ь  

В К У С  К  У Ч Е Б Е

Его работники регулярно 
бывают на учебно-консуль
тационных пунктах, беседу
ют с допризывниками о не
обходимости образования 
для молодого бойца, направ
ляют юношей на учебу.

В январе этого года обл
оно в день сЛеТа молоде
жи, успешно Сочетающей 
учебу с работой, провел в 
Кожевникове семинар. Опыт 
кожевниковцев используют, 
к сожалению, не везде.

ГГо-разному организован 
и учебный процесс. ' Вот 
красноречивые цифры. В 
школах рабочей молодежи 
по итогам прошлого учебно
го года в следующий класс 
переведены: в Тегульдет- 
ском районе 132 человека 
из 137, в Зырянском — 

.152 ни 161, в Кожевников
ском — 220 из 234. В си
стеме заочного обучения в 
Кожевниковском районе 
переведены 288 из 307, в 
Зырянском — ,112 из 127. 
Совсем другие результаты 
в заочных школах Кривоше- 
инского района, где перевод 
составил 23 процента, и в 
Парабельском — 14 про
центов. Мало набрать уча
щихся в школу, главное 
— сохранить контингент.

. Если говорить об основ
ных недостатках в органи
зации учебы работающей 
молодежи, то они сводятся 
к следующему: оргкомитеты 
в районах не координируют 
деятельность всех организа
ций, не изучают и не обоб
щают лучший опыт, не 
предъявляют требований к 
тем руководителям, кото

рые не вникают в работу за
очных и вечерних школ, а 
иной раз и не предоставля
ют учащимся положенных 
льгот.

тет ВЛКСМ провели собра
ния молодежи, имеются точ
ные списки, но план набора 
тоже неизвестен. В Калтай- 
ском лесозаготовительном 
пункте вопрос о состоянии 
учебы молодежи последний 
раз поднимался в начале 
1974 года.

Подобные примеры гово
рят о том, что выполнением 
своего решения эти райис
полкомы не интересовались.

На заседании президиума 
Асиновского райкома проф
союза рабочих и слу
жащих сельского хозяйства 
и заготовок. план обучения 
сельской молодежи был ут
вержден очень поздно — 18 
сентября 1974 года, а потом 
не контролировался.

В апреле этого года ди
ректор Асиновского ЛПК 
В. А. Глазачев издал при
каз о подготовке к новому 
учебному году. В нем было 
точно определено, в паком 
цехе сколько рабочих долж
но учиться, названы люди, 
ответственные за обучение, 
предложено в каждом цехе 
создать комиссия содейст
вия школе. Согласно этому 
приказу начальники цехов 
должны были отчитаться 1 
июня и 20 августа. Но вы
полнение приказа някто не 
проконтролировал.

Неправомерны ссылки на 
то, что молодежь «не хочет 
учиться». Ведь это желание 
надо пробудить, поддержать, 
создать условия для учебы.

На многих предприятиях 
н в совхозах, в общежитиях 
нет учебно-консультацион
ных пунктов, А они нужны. 
Управление сельского .хо

зяйства Каргасо.кокого рай
она в программу курсов по 
повышению квалификации 
механизаторов не включило 
общеобразовательную нодго-. 
товку. Рабочим- Асинов- 
Ских ЛПК, ЛПХ и других 
предприятий Асиновского 
района, занимающимся в 
вечерних и заочных шко
лах, не предоставляются 
свободные дни для учебы. В 
селе Белоусове (ОПХ им. 
Б. Н. Сидоренко) трое моло
дых людей высказали жела
ние учиться, но школы здесь 
нет, а добираться до сосед
ней деревни нелегко. В про
шлом году не могла регу
лярно ездить на занятия и 
молодежь совхоза «Корни
ловский».

Уже в который раз гово
рится о том, что повышение 
общеобразовательного уров
ня должно учитываться при 
подведении итогов социали
стического соревнования 
как один из важнейших по
казателей, что оно должно 
иметь значение при повыше
нии квалификационного раз
ряда, при продвижении 
работника по службе. Но не 
везде так делают.

Ни в одном хозяйстве, ни 
на одном предприятии не 
удалось увидеть приказа, 
где была бы вынесена благо
дарность, выделена вне оче
реди квартира тем, кто ус
пешно работает и учится. В 
совхозе «Комсомолец» Аси
новского района председа
тель рабочкома А. С. Лещев 
не знал, что четверо рабо
чих закончили нынче один
надцать классов при Ивано- 
Богословской школе. Никто 
не поощрил их ни морально, 
ни материально. Даже на 
районный слет молодых тру
жеников, успешно сочетаю
щих работу о учебой, они не 
были направлены.

В этой статье речь идет о 
положении в сельских райо
нах, но и в Томске дела с 
вечерним и заочным обуче
нием обстоят не лучшим об
разом.

Один из серьезных недо
статков этой работы — кам
панейщина. Если сейчас об
щими усилиями мы выпол
ним План набора, это не 
значит, что можно спокойно 
опустить руки. Оргкомите
ты, комиссии содействия 
школам рабочей молодежи 
должны действовать кругло
годично. Только когда уча
щаяся молодежь чувствует 
постоянное внимание своего 
л отоер едств еня ого руковод
ства, общественных органи-' 
заций, она осознает всю 
важность получения образо
вания. Вкус к учебе прихо
дит не сразу, его нужно при
вивать молодежи.

А. ПОПКО, 
инспектор облоно.

Научные 

исследования —  

в производство
ОВЫШАТЬ эффек
тивность научных ис
следований — значит 

прежде всего поднимать 
производительность труда 
научных работников. Один 
из путей к этому — развер
тывание социалистического 
соревнования среди кафедр, 
лабораторий,.. факультетов 
вуза. По итогам соревнова
ния за 1974 год среди про- 
фессорско - преподавате л ь- 
ского состава, научных со
трудников Томского госу
дарственного университета 
нашему геолого-географи
ческому факультету было 
вручено переходящее Крас
ное знамя.

Не так просто выработать 
систему количественных и 
качественных оценок дея
тельности как отдельных ра
ботников, групп, лаборато
рий. так и факультетов в 
целом. Но они есть и замет
но -стимулируют сорёвнова- 
ние.

В 1974 году на нашем фа
культете двое ученых —• 
А. А. Земцев и А. М. Мало- 
летко — защитили доктор
ские дисертации и трое_ — 
кандидатские, были опубли
кованы две монографии, 168 
научных статей. Наши уче
ные выступали на многих 
конференциях, в том числе 
всесоюзных и международ
ных. И в завершающем го
ду пятилетки стараемся не 
сдавать позиций. Например, 
уже. защищены одна доктор
ская — доцентом Л. И. Бор- 
довской — и три кандидат
ские диссертации.

В постановлении Цен
трального Комитета КПСС 
«О социалистическом сорев
новании за достойную встре
чу XXV съезда КПСС» гово
рится: «Главное внимание в 
предсъездовском соревнова
нии обратить на изыскание 
дополнительных резервов 
для практического решения 
конкретных задач, выдвину
тых в Обращении ЦК КПСС 
к партии, к советскому наро
ду, в выступлениях товари
ща Л. J&: Брежнева по во
просам экономической поли
тики партии».

Ученые факультета, кроме 
педагогической деятельно
сти, ведут научную работу, 
которая имеет большое 
практическое значение.

Международный резонанс 
имеют хоздоговорные рабо
ты, выполняемые лаборато
рией гляциоклиматологии по 
изучению ледников Горно
го Алтая. Актуальна тема
тика лаборатории экспери
ментальной минералогии и 
геохимии. К примеру, 

разработка технологии полу
чения каменного лить* при
несет значительный экономи
ческий эффект. Ценные ис
следования прикладного ха
рактера ведутся на кафед
рах динамической геологии, 
географии, метеорологии, пе
трографии и других. Изу
чаются режимы ледников, 
пойма Оби, распределение 
полезных ископаемых На 
Енисейском кряже, в Мари
инской тайге и других рай
онах. По заказу Томского 
территориального геологиче
ского управления на кафед
ре палеонтологии ведутся 
работы в области микро-- 
палеонтологии для корреля
ции нефтегазоносных отло
жений.

Успешное внедрение ис
следований в производство 
вдохновляет научных работ
ников, которые, нак и весь 
советский народ, встали на 
предсъездовскую вахту.

И. ВЫЛЦАН,
декан геолого-географи
ческого факультета
Томского университета.

У раскряжевщиков 
Е р г а я

Неплохо трудится на 
предпраздничной вахте , в 
честь Дня работника леса 
коллектив нижнего склада 
Ергайского леспромхоза. В 
августе раскряжевочные 
бригады добились высоких 
показателей, ежедневно вы
полняют принятые обяза
тельства на 115—120 про
центов.

Возглавляет соревнование 
бригада В. Рыбалова, ре
шившая на два дня раньше 
срока выполнить месячный 
план. Неплохие показатели 
у бригады Н. Левашова. 
Этот коллектив дал слово 
выполнить пятилетний план 
ко Дню работника леса. От» 
дичились в августе бригады 
Н. Ощепкова и В. Калеева.

Благодаря хорошо орга
низованному соревнованию, 
четкой работе всех звеньев 
месячный график производ
ства деловой древеёины пе
ревыполнен за 25 дней ав
густа почти на 500 кубо
метров.

П. МУСОРИН.
Кривошешгокий район.
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СЕЛЬСКАЯ
МОЛОДЕЖЬ: 
РАБОТА И БЫТ

— Скучно живем, — ска
зала Валя. — Баяниста нет, 
вечером кино кончится — 
всех из клуба выгоняют. 
Вечерами хотя бы танцы 
были... Может, напишете, 
чтобы нам баяниста присла
ли?

— Напишу, —- пообещал 
я.

Как-то еще зимой услы
шал я однажды по радио о 
молодых доярках совхоза 
«Кривошеинскнй», Запом
нилась мне та передача. 
Проблема смены на селё— 
одна из острых, редко в ка
ком хозяйстве не сетуют на 
То, что не хватает людей на 
фермах, что мало молодых 
идет в животноводство. А 
тут в одном совхозе два 
Комсомольске - молодежных 
звена — 17 молодых доя
рок...

Й вот вместе с работни
ком кривошеинсной район

ной газеты А. Л. Постовало- 
вым побывали мы недавно в 
этом хозяйстве, интересова
лись. как работают комсо
мольско-молодежные звенья, 
поговорили с доярками об их 
житье-бытье...

Скажу откровенно, впе
чатление осталось двойст
венное. Прежде всего, о 
звеньях с точки зрения ^ор
ганизационной. На обеих 
фермах — Ново-Кривошеин- 
ской и Малиновской — мо- 
лойОпровод, и потому дояр
ки доят коров попарно, при
чем каждая в паре С дояр
кой, не входящей в состав 
звена. «Хозяйками» коров 
одновременно являются. и 
доярки звена, и те, которые 
«•сами по себе». И надой, 
естественно, тоже совмест- 
ны%. Работай молодые на
ла ру с молодыми (кстати, у 
некоторых стаж уже по 5—6 
лет), можно было бы гово
рить о звеньях, а так практи-

ДАЙТЕ МУЗЫКАНТА...
чески их Нет, Просто работа
ют на одной ферме 11, а на 
другой 6 доярок в возрасте 
до 30 лет, вот и назвали эти 
группы комсомольско-моло
дежными звеньями.

В Кривошейнском районе 
таких три — два в совхозе 
«Кривошеинскйй», Одно в 
«Белостокском». Каждый 
месяц в районной газете 
можно прочесть, какое звено 
впереди. Есть и переходя
щий районный вымпел.

Валя Гатина с Малинов
ской фермы рассказала:

— На прошлой неделе 
встретила я Валентину Ша- 
лободу. нашего секретаря. 
Она и говорит мне: вам, мол, 
флажок из райкома комсомо
ла прислали. «Пу, так ты 
вручи его», — говорю. По
сле по улице иду, а она 
опять навстречу из магази
на: «Возьми, — говорит, —- 
флажок». Вынула из сумки 
и подала.

Рассказав про «вруче
ние», Валя порылась в Ши
фоньере и достала помятый 
вымпел.

— Вот он.
Подумала и с обидой за

кончила:
— Хоть бы кто нас сво

зил на те фермы, а то счи
тается, что соревнуемся, а 
ни те доярки у нас, Ий мы у 
них ни разу не были. По-, 
смотреть бы, какие они там, 
как работают. Неинтересно 
ведь так соревноваться.

Что можно было на это 
ответить? Верно, ноинтс- 
ресно.

А после Валя сказала про 
клуб, который сразу после 
кино закрывают, и про бая
ниста, которого нет.

Собственно говоря, в Ма
линовке не клуб, а ДоМ 
культуры — большое кир
пичное здание, самое при

метное на селе. Высокий 
фасад, удлиненные окна, 
постройка в современном 
Стиле..'. Таких в наших селах 
пока не много.

Когда мы приехали в Ма
линовку, на дверях этого до
ма висел внушительный за
мок. Висел уЖе . много дней. 
Исполняющий обязанности 
директора Геннадий Те
рентьевич Чеботарев, кото
рого мы разбудили дома в 
четвертом часу дня, долго и 
без особой охоты искал 
ключи и, не найдя их, вы
сказал предположение, что, 
по-видймоМу, они у киноме
ханика.

— Вообще, чего в клубе 
смотреть? — сказал он со 
вздохом. Грязю.ка там 
невозможная.

— Почему грязюка? — 
поинтересовался я.

— Технична в отпуске, 
кто будет убирать? Да- там 
никаких мероприятий давно 
не было. Я-то временный... 
Директор зимой уволилась, а 
я худруком при ней был. 
Вообше-то по специальности 
я гидролог, а теперь вот по 
стечению обстоятельств — 
культработник... Только они 
Считают, если ты работник 
культуры, то сиди с ними в 
клубе до трех часов ночи, 
пока они с жеИихами обни
маются.

— А, говорят, после сеан
са всех на улицу выдворяют.

— Это кассирша гонит. 
Чего в клубе делать? Баяни- 
ста-то нет... Под язык тан
цевать? щ

— Так, радиола есть.
— EcTb.fl*- Геннадий Те

рентьевич подошел к висев
шему на вешалке пиджаку и 
достал из кармана пригор
шню радиоламп. —• Лампы 
дома держу. — вывернул, а 
то ни одной не останется. 
Народ такой — ничего нель

зя доверить. Шахматы рас
тащили, бильярдные шары 

и те тянут. Сиденья поста
вил у клуба, может, думаю, 
кто посидит, так, поглядите, 
во что их превратили... Ру
ками так не поломать, нога
ми лягалй... Между прочим, 
одно время слух прошел, что 
хотят прислать сюда нового 
директора, да что-то. нет ни
кого. А я вот недавно девять 
дней в больнице отлежал— 
двое пьяных в клуб зашли, 
по голове стукнули.

Как говорят, дальше в лес 
— больше дров... Как я 
узнал, случай этот остался 
без последствий, даже това
рищеский суд в Малиновке, 
не собрали. А разбили голо
ву Чеботареву среди бела 
дня 15 июня, возле двери в 
опорный пункт, который по
мещается здесь же, в Доме 
культуры. Дверь в этот 
опорный тоже всегда на зам
ке. Никто там не дежурит, 
хотя и считается, что есть 
добровольная народная дру
жина.

— Геннадий Жарков дол
жен там дежурство органи
зовать, электрик наш, — 
сказал по этому поводу 
председатель Малиновского 
сельского Совета И. А. Гри
шанов. — Ему такое пору
чение по партийной линии 
дано. Только не берется он, 
говорит: «За опорный пункт 
мне не платят». А помеще
ние хорошее...

И, переменив тему, пред-, 
седатель сельсовета стал го
ворить о том, что в Малинов
ку нужен баянист.

О чем бы мы ни говорили 
с теми,’с кем довелось встре
титься здесь, в конечном 
счете разговор сводился к 
баянисту, без которого, де, 
и веселья нет... И я неволь
но подумал о деревне, где 
прошла моя молодость.

Вспомнил тех деревенских 
парнишек и девчонок, кото
рые после работы приводили 
в порядок заброшенный ' и 
запущенный за военные го
ды клуб, вспомнил, какие 
устраивали в нем вечера... И 
ни штатного заведующего, 
ни , штатного музыканта у 
нас не было. И всех му- 
зыкальных инструментов — 
одна балалайка... А ведь ве
село было.

Впрочем, спору нет — 
музыкант Дому культуры 
нужен. Но проблемы быта и 
отдыха здешней, молодежи, 
он, конечно, не решит. Дом 
культуры на селе — в ка
кой-то мере место и для 
танцев, но в первую очередь 
это центр политической и 
воспитательной работы, при
общения тех, кто Здесь жй* 
вет, к искусству, эстетике, 
ко всему, что включает в 
себя широкое понятие — 
культура.

Ключи от Дома культуры 
Чеботарев после долгих по
исков все же отыскал, и мы 
вместе сходили туда. Уви
дели «грязюку», пыльный 
бильярд и разбитые си
денья у входа.

В Малиновке много моло
дых — одни работают, дру
гие заканчивают или уже 
окончили школу, но еще не 
выбрали себе путь в жизни. 
Однако не услышал я от 
вчерашних школьниц, с ко
торыми довелось говорить, 
что кто-то из них соби
рается остаться в своем се
ле. И не потому, что стра
шит работа на ферме (она 
нетрудная, говорили все 
доярки), а потому, что «у 
нас в Малиновке скучно».

Валя Гатина, чьи слова Я 
привел вначале, сказала, 
что из четырнадцати -ее од
ноклассниц в Малиновке ос

талось трое. Из нынешних 
выпускниц на ферму рабо
тать пока не пошел никто. 
На ферму нет конкурса, не 
нужно сдавать экзамена —• 
иди и работай, если есть 
желание. Но чтобы такое же
лание появилось, надо, что
бы молодому человеку была 
интересной жизнь в родном 
селе, дабы не собирался он 
в поисках этого интереса ку
да-то ехать. Й тут тесно 
взаимосвязаны и работа До
ма культуры, и организация 
соревнования молодых, и ра
бота учебно-консультацион
ного пункта школы рабочей 
молодежи (был такой в Ма
линовке, да прекратил су
ществование так же, как 
опорный).

_  Комсомольско-моло
дежными звеньями пусть 
райком комсомола занимает
ся. Вымпелы и соревнование
_ это их работа, я вам тут
ничего не скажу, —- ответил 
мне секретарь парткома 
совхоза «Кривошеинскии» 
В. В. Толмачев, когда я по
ведал ему о своих впечатле
ниях Вот насчет опорно
го пункта — это мы вино
ваты. Надо ставить вопрос 
о персональной ответствен
ности Жаркова, а Чеботаре
ва надо заменять... Вообще, 
надо нам укреплять Дисцип
лину.

Да, надо укреплять. Нуж
но многое предпринять в Ма
линовке и парткому совхоза, 
и райкому комсомола, работ
ники которого, создав на бу
маге комсомольско-молоаеж-
ные звенья, сочли свою 
миссию выполненной.

Надо, чтобы работал Дом 
культуры,, подлинным, а не 
формальным было соревно
вание молодых. И очень на
до, чтобы сами они проявля
ли больше инициативы, бы
ли непримиримыми к недо
статкам. Думаю, тогда не 
придется жаловаться, что 
нечем заняться вечерами, и 
хулиганы не будут скуки ра
ди ломать мебель у клуба.

В. МАКШЕЕВ, 
наш спец. корр.
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НОВАЯ ДОРОГА СИБИРИ 
ТЮМЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ. Открылось движение ра

бочих поездов по 700-километровой железной Дороге 
Тюмень — Сургут. В нефтедобывающий центр на-севере 
Западной Сибири пришли первые эшелоны с грузами для 
нефтяников, геологов, строителей, энергетиков. Коллек
тивы «Тюменьстройпути» и других строительных органи
заций ввели в эксплуатацию дорогу раньше на^®*ен!’ 
осока Новая трасса проложена в сложных природных 
условияхчерез тайгу .болота, реку Обь с опережением 
срока. Дорога свяжет нефтегазодооывающин район с про
мышленными центрами страны, ускорит его развитие.

НА СНИМКЕ: трасса железной дороги Тюмень — 
Сургут. Смонтирован последний блок пролета двухкило
метрового моста через Обь.

Фото И. Сапожкова. (Фотохроника ТАСС).

На приеме у диагноста... «К-700»

Пятисотый т р а к т о р  
«К-700» подготовила со дня 
организаций служба техни
ческого обслуживания Крас- 
нокутского районного объе
динения «Сельхозтехника» 
в Саратовской области. Эта 

.новая услуга пришлась по 
душе колхозам и совхозам.

Еще бы. В районе 137 
степных богатырей. Каждый 
в период сева или уборки 
урожая примерно раз в ме
сяц должен пройти техниче
ский уход. Работа трудоем
кая, а специалистов, кото
рые могли бы хорошо отре
гулировать узлы сложной 
машину, пока не хватает. 
Поэтому случалось — трак
тора простаивали.

Новая служба обеспечила 
оперативную подготовку 
всех машин. Она располага- 

, ет «летучками», агрегатами
1 диагностики и технического

ухода. Составлен календар
ный график поездок в кол
хозы и совхозы. Приезжает 
в хозяйство специалист, ос- 

ф матривает машину и переда
ет ее ремонтникам. Прохо

дит шесть часов, й трактор 
снова в борозде. Сегодня в 
районе практически работа
ют все «К-700», если не 
считать тех семи-восьми, 
что ежедневно находятся на 
«приеме» у диагностов.

— В Красном Куте 
впервые в Саратовской 
области была организова
на такая служба, — 
рассказывает заместитель 
председателя областно
го объединения «Сельхоз
техника» Б. С. Хохлов. — 
Сейчас опыт переняли дру
гие районные объединения. 
Почин важный: в области
4.275 тракторов «К-700», 
За сутки они могут вспахать 
до 85 тысяч гектаров. Но 
это при условии регулярно
го и хорошо проведенного 
технического осмотра. В 
краснокутской «Сельхоз
технике» новой службе уда
лось довести коэффициент 
технической готовности
тракторов «К-700»- до 95 
процентов. Это самый высо
кий показатель по области.

(Корр. ТАСС).
Саратов.

С МАРКОЙ «ОНЕЖЕЦ»
С конвейера Онежского 

тракторного завода сошел 
сто десятый сверхплановый 
с начала года трелевочный 
трактор. Коллектив досроч
но выполнил главный пункт 
социалистических обяза
тельств, принятых в честь 
XXV съезда КПСС.

Действенность социали
стического соревнования, 
внедрение новой техники 
вот слагаемые успеха. С на
чала пятилетки на предпри
ятии установлены десятки 
станков новой конструкции, 
которые позволили значи
тельно увеличить выпуск 
продукции.

В заводском коллективе 
горячо одобряется призыв 
Центрального Комитета

КПСС еще шире развернуть 
социалистическое соревно
вание за достойную встречу 

.XXV съезда партии. Идя 
навстречу знаменательной 
дате, карельские тракторо
строители полны решимости 
выполнить задание заверша
ющего года по реализации 
продукции к 20 сентября— 
на неделю раньше срока, 
установленного обязательст
вами. Для этого есть все^ос- 
нования. Коллектив пред
приятия значительно опере
жает уровень повышения 
производительности труда, 
запланированный на конец 
пятилетки.

(Корр. ТАСС).
Петрозаводск.

Стальной переход через Тынду
ТЫНДИНСКИИ (Амур

ская область), 25 августа. 
(Корр. ТАСС А. Кривчен
ко). Монтаж последнего, ше
стого пролета железнодо
рожного моста через реку 
Тында на центральном уча
стке Байкало-Амурской ма
гистрали завершила сегод. 
ня бригада Е. Ширяева из 
мостоотряда № 47. Сделано 
это на несколько недель 
раньше установленного сро
ка.

Досрочно открыт путь ук
ладчикам стальной колеи

сразу в двух направлениях 
от Тындинокого: на север к 
поселку Веркакит в Якут
ской АССР и на восток — 
к Ургалу в Хабаровском 
крае. Передвижные механи
зированные колонны сейчас 
ведут здесь отсыпку дорож
ного полотна. В ответ на по
становление Центрального 
Комитета .партии «О социа
листическом соревновании 
за достойную встречу XXV 
съезда КПСС» они обяза
лись переместить не менее 
2,5 миллиона кубометров 
грунта сверх годового зада
ния.

Хотя письмо и не опубликовано 

Строго предупредили за грубость
В своем - письме томичи 

Шарагина, Склянова и дру
гие рассказали нам о гру
бом отношении к покупате
лям рабочей хлебного мага
зина № 29 (на улице Пуш
кина, 48) А. Д. Жировой. 
Как сообщил нам директор

горхлебторга Ю. Цибуль
ский, факты подтвердились. 
Жалоба обсуждалась на со
брании коллектива. За гру
бость и нарушение правил 
торговли А. Д. Жирова стро-. 
го предупреждена и лишена 
премии.

Г Р Е Ц И Я

II з а щ и т у  с в о и х  п р а в
ПА^ИЖ. По призыву 

профсоюзных объедине
ний ВКТ и ФДКТ .объя
вили забастовку служа
щие центров обработки 
почтовых чеков в Марсе
ле, Лилле, Бордо, Гре
нобле, Страсбурге, Лио
не и других французских 
городах. Трудящиеся 
этих учреждений, где за
няты главным образом 
женщины, выступают с. 
требованиями увеличить 
заоаботную плату, улуч
шить условия труда, сни
зить пенсионный возраст.

ЛОНДОН. Прекраще
на работа на двух заво
дах автостроительной 
компании «Бритиш лей- 
ланд» в Ливерпуле. Ба
стующие требуют восста
новления на работе одно
го из рабочих, незаконно 
уволенного администра
цией.

ХЕЛЬСИНКИ. Басту
ют рабочие заводов 
«Валмет» в Турку- и 
«Раума — Релола» в По
ри. Они требуют повыше
ния заработной платы. 
На этих предприятиях за
нято более 1.500 чело
век.

КОПЕНГАГЕН. Заба
стовали 550 судосборщи
ков, рабочих механиче
ских цехов датской судо
строительной верфи
«Бурмейстер ог вайн». 
Бастующие 'требуют по
вышения заработной пла
ты.

САН-ХОСЕ. Объявили 
. забастовку рабочие бана
новых плантаций в райо
не костариканского го
рода Кепос, принадлежа
щих филиалу американ
ской компании «Юнай
тед брэнде». Забастовка

проводится по призыву 
профсоюза сельскохозяй
ственных и плантацион
ных рабочих Кепоса. Ба
стующие протестуют про
тив отказа администра
ции нач.ать обсуждение с 
профсоюзами условий но
вого коллективного тру
дового договора..

РИМ. Вторую неделю 
продолжается борьба ра
бочих фабрики «Ангус» в 
Неаполе, добивающихся 
отмены решения хозяев 
закрыть предприятие и 
уволить всех занятых на 
нем трудящихся. В знак 
протеста рабочие заняли 
цеха фабрики и выстави
ли у ее ворот пикеты. 
Они пользуются под
держкой и действенной 
солидарностью местных 
профсоюзов и демократи
ческих организаций.

(25 августа. ТАСС).

АФИНЫ, 25 августа. 
Корр. ТАСС В. Сафронов 
передает:

Совет министров Прёцйи 
вынес решение, суть которо
го сводится к замене смерт
ной казни руководителям 
военного переворота 21 ап
реля 1967 года Пападопуло
су, Паттакосу и Макарезо- 
су пожизненным заключени
ем. Как известно, в минув
шую субботу суд приговорил 
этих лиц к смертной казни.

Очевидное намерение пра
вительства К. Караманлиса 
не допустить приведения в 
исполнение приговора суда

Пая пе-вызвало резкий протест ру- а . иапандреу. ту  
ководства политических пар- чать подчеркивает, что ре- 
тий и общественных органй- шение совета министров о 
заций. пересмотре наказании трем

Председатель партии «Со- руководителям переворота 
юз центра — новые силы» вызвало «удивление и разо- 
Г. Маврос потребовал сроч- чарование» среди парламен- 
н'ого созыва парламента, тариев правящей партии 
Действия правительства «Новая демократия»,
представляют собой непри- Первый секретарь П.К 
крытое вмешательство в де- Компартии Греции X. Фло- 
ла правосудия, отмечает он ракис выступил с заявле- 
в своем заявлении. нием, в котором уйазывает-

С протестом против ре- ся_ что -суровое наказание 
шения правительства вы- главарей хунты —- это непо-

колебнмое требование пар», 
диетическое . движение» да.

ОБСТАНОВКА НА ТИМОРЕ
КАНБЕРРА, 25 августа. 

(ТАСС). По поступившим 
сюда сообщениям, попытка 
губернатора португальского 
Тимора Л. Пьериша прове
сти переговоры между дву
мя враждующими партиями 
— революционным фронтом 
за независимый Тимор 
(ФРЕТИЛИМ) и партией де
мократического союза Тимо
ра (УДТ) — закончилась 
неудачей.

В основе конфликта меж

ду УДТ и ФРЕТИЛИМ — 
вопрос о будущем государст
венном устройстве этой не
большой португальской
к о л о н и и .  П о з и ц и я  
ФРЕТИЛИМ сводится к 
требованию немедленного 
предоставления независимо
сти. Представители УДТ 
выступают за постепенную 
деколониализацию при со
хранении тесных связей с 
Португалией.

В Дили — администра
тивном центре португальско
го Тимора и других городах 
по-прежнему происходят 
столкновения между воору
женными группами УДТ и 
ФРЕТИЛИМ. Имеются мно
гочисленные убитые и ране
ные. Тяжелое положение 
сложилось в порту порту
гальского Тимора, куда на
правляются многочисленные 
беженцы. Там н е , хватает 
пищи, воды и медикаментов.

П о р т у г а л и я :  п о л о ж е н и е  о с т а е т с я  сложным
ЛИССАБОН, 25 августа. 

Корр. ТАСС Э. Ковалев пе
редает:

Политическое положение 
в Португалии по-прежнему 
Остается сложным. Вчера 
поздно вечером официаль
ное агентство АНИ рас
пространило сообщение пре
зидента Португалии Кошта 
Гомеша, которое фактиче
ски аннулировало 'передан
ное утром того же дня офи
циальное коммюнике канце
лярии президента. Как уже 
сообщалось, в этом коммю
нике говорилось о реоргани
зации Революционного сове
та и подчеркивалась роль

ассамблеи Движения воору
женных сил. В нем также 
подтверждалось сохранение 
у власти пятого временного 
правительства во главе с 
Васку Гонсалвишем.

Официальных разъясне
ний относительно этого ре
шения президента нет. Одна
ко местные наблюдатели по
лагают, что это свидетельст
вует о продолжающейся 
борьбе между течениями 
внутри Движения вооружен
ных сил.

В центральных районах 
Португалии вчера имели ме
сто новые провокации 
контрреволюционеров, кото

рые воспользовались на этот 
раз организованной в горо
де Лейрия «манифестацией 
в поддержку католической 
церкви». Группы мани
фестантов, к которым при
соединились неофашистские 
элементы, пытались разгро
мить помещение местной ор
ганизации компартии, но бы- 

отогнаны войсками. Тог- 
налетчики направились к 

зданию отделения партии 
португальское демократиче
ское движение и подожгли 
его.

Пользуясь жаркой пого
дой, контрреволюционеры и 
саботажники начали поджи

ли
да

гать леса. Пожары распро
странились на районы, рас
положенные поблизости от 
Лиссабона. Большой пожар, 
в частности, вспыхнул в ле
сах у городка Мафра.

Генеральный секретарь 
ПКП Алваро Куньял, высту
пая на массовом митинге, 
организованном компартией 
в Эворе, заявил, что порту
гальский народ полон реши
мости бороться в защиту де
мократических свобод и не 
допустит возвращения фа
шистской диктатуры.

А. Куньял призвал
крепить единство революци
онных сил, подчеркнув, что

они в состоянии нанести по
ражение контрреволюции, 
сорвать планы создания пра
вого правительства, не допу
стить государственного пере
ворота.

Прогрессивные силы стра
ны не прекращают борьбы 
за нормализацию политиче
ской обстановки в Португа
лии, Здесь сообщили, что 
минувшей ночью в резуль
тате совещания между пред
ставителями прогрессивных 
партий и революционными 
офицерами' ДВС был создан 
единый орган — «времен
ный секретариат» для орга
низации совместных дейст
вий против реакции, за 
дальнейшее развитие рево
люционного процесса. В со
став секретариата вошли
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МЕЖДУНАРОДНЫЙ ГОД щин, за проведение в жизнь женщины все активнее 

ЖЕНЩИНЫ конкретных мер, предлагав- участвуют в общественной,
.  „ мых в совместной прави- социальной и политической

оммунисты ращи тельственно  ̂ программе ле- жизни страны. На митингах
проводят широкую кампанию г  и демонстрациях они требу-
по привлечению миллионов вы^ сил- ют улучшения условий тру-
француженок к участию в С начала 1975 года ТЫСЯ‘ Д*. повьппения заработной 
борьбе партии за улучшение ™ женщин вступили в ряды платы (на снимке), 
условий жизни и труда жен- компартии. С каждым днем Фотохроника ТАСС.

РИМ, 25 августа. Корр. 
ТАСС В. Малышев передает:

В Италии подходит к кон
цу период массовых летних 
отпусков. Сегодня возобно
вилась работа на крупней
ших промышленных пред
приятиях Севера и в других 
районах страны. Однако ты
сячи итальянских трудящих
ся возвращаются на свои 
фабрики с невеселым наст
роением — многих из них 
ожидают извещения об 
увольнении или о переводе 
на неполную рабочую неде
лю.

Угроза увольнений нави
сла над 1.700 рабочими ав
томобильной фирмы «Лей- 
ланд-Инноченти». Компания 
«Пирелли» временно уволи
ла 4 с половиной тысячи 
своих рабочих, которым те
перь придется получать не
большие пособия из «инте
грационной кассы» — госу
дарственного учреждения, 
выплачивающего пособия в 
случае временной или ча
стичной безработицы. На 
несколько дней больше, чем 
обычно, заставила «отды

хать» рабочих администра
ция компании «Альфа Ро
мео», соответственно урезав 
им заработную плату. Тяже
лое положение сложилось в 
крупнейшем индустриальном 
центре Италии — Милане. 
За первые шесть месяцев те
кущего года число рабочих 
мест в городе сократилось 
на 25 тысяч, 339 заводов и 
фабрик ввели в связи с уси
лением инфляции «сокра
щенное расписание».

После окончания отпусков 
трудные поиски работы ожи
дают тысячи выпускников 
университетов и средних 
школ. По сведениям газеты 
«Мессаджеро», только за.пе
риод апрель—июнь число 
безработных среди молодежи 
увеличилось по сравнению С 
прошлым годом на 70 тысяч 
человек.

В стране продолжается 
непрерывный рост цен. Вер
нувшись из отпуска, домо
хозяйки, пишет сегодня 
«Унита», обнаружили, что 
вновь подорожали фрукты, 
мясо, сыр и колбасы.

Свертывание произвол-

представители восьми пар
тий и организаций, среди ко
торых Португальская комму
нистическая партия и порту
гальское демократическое 
движение.

В совместном коммюнике 
левых сил указывается, что 
они будут прилагать усилия 
с целью создания единого 
прогрессивного фронта.

Как пишет сегодня в экст
ренном выпуске газета «Се- 
кулу», «соглашение, достиг
нутое восемью партиями и 
организациями, которые су
мели преодолеть свои разно
гласия, чтобы объединиться 
в главном, означает первый 
шаг в осуществлении задачи 
объединения рабочего клас
са, всех португальских тру
дящихся».

Н А  П О РО ГЕ « Ж А Р К О Й »  ОСЕНИ
ства, рост безработицы и до
роговизны вызывают широ
кое недовольство итальян
ских трудящихся. После лет
него перерыва газеты пред
сказывают наступление 
«жаркой» осени — массо
вых забастовочных высту
плений . крупных отрядов 
итальянского рабочего клас
са и служащих в защиту 
своих прав. Только в сентяб
ре поведут борьбу за заклю
чение новых трудовых со
глашений около 4 миллио
нов итальянских рабочих.

Экономическое положение 
Италии, заявил в интервью 
«Уните» генеральный секре
тарь Всеобщей итальянской 
конфедерации труда Лючано 
Лама, продолжает оставать
ся чрезвычайно тяжелым и 
серьезным. Он подчеркнул, 
что в этих условиях италь
янские трудящиеся должны 
еще больше крепить един
ство своих рядов, вести 
упорную борьбу в защиту за
нятости, за реформы, за об
новление итальянской эконо
мики и всего итальянского 
общества.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ; 27 августа 1975 года

Северная
п о е з д к а
оркестра

Летние гастроли для сим
фонического оркестра фи
лармонии стали делом обыч
ным. - Вернувшись нын
че из Казахстана, коллек
тив включился в X об
ластной фестиваль ис
кусств «Северное сияние». 
Лесозаготовители Ергайско- 
го леспромхоза и жители 
Колпашева, рыбаки Карга- 
ска и Парабели и нефтяни
ки Стрежевого — вот какая, 
аудитория была у оркестра в 
его йынешней поездке на 
обской север. В этом году 
традиционный маршрут фе
стиваля был продолжен за 
пределы области — в Сур
гут, Нефтеюганск, Мегион и 
Нижневартовск.

Всюду, где бы мы ни вы
ступали. мы встречали доб- 
рукЦ заинтересованность и 
благожелательное внимание. 
В тех населенных пунктах, 
где оркестр выступал не в 
первый раз, радовало воз
росшее внимание к симфони
ческой, вообще к серьезной 
зйузыке. Мы относились к 
этим концертам с особой от
ветственностью: ведь испол
нялись очень серьезные ве
щи «Неоконченная сим
фония» Ф. Шуберта, «Ис
панское каприччио» Н. Рим
ского-Корсакова и __ другие 
произведения крупной сим
фонической формы.ц В про
грамме были Чайковский, 
Рахманинов, Визе, Брамс, 
Лист, из советских компози
торов — Раков, Дунаев
ский. В северной поездке с 
нами выступали солист Ки
шиневского театра оперы и 
балета, заслуженный артист 
Молдавской ССР Георгий 
Мотивов и солистка нашей 
филармонии Лилия Молот
кова, а в Казахстане — со
листы Кемеровской филар
монии Идея Буквецкая и за
служенный артист РСФСР 
Борис Мазун. Дирижирова
ли Борис Бабенко и один из 
авторов этих строк.

Тепло вспоминает кол
лектив встречи с нефтяника
ми тюменского севера. Всю
ду там, как и в нашей обла
сти, оркестр встречали ис
ключительно приветливо. На 
последнем в Тюменской об
ласти концерте в Сургуте, 
который состоялся в пре
красном Доме культуры 
«Геолог», оркестру вручила 
почетную грамоту горкома 
КПСС и горисполкома се
кретарь горкома партии 
Е. И. Калентьева. Выра
зив под аплодисменты за
ла теплую благодарность за 
приезд, она пригласила кол
лектив приехать вновь в ян
варе 1976 года. Эти же по
желания слышали мы в 
Нефтеюганске и в Нижне
вартовске.

Оркестр уже имеет неко
торый опыт зимних гастро
лей на севере. Учитывая 
большой интерес к серьезной 
музыке со стороны населе
ния северных районов нашей 
и Тюменской областей, 
филармония продумыва
ет вопрос об организации 
систематических гастролей 
не только в Среднем При- 
обье, но и в других нефтедо
бывающих районах нашей 
республики.

Мы надеемся, что наши 
предложения будут поддер
жаны областцыми органи
зациями и Министерством 
культуры РСФСР.

В начале октября оркестр 
откроет новый концертный 
сезон.

Э. ЗАИДМАН,
заместитель директора 

филармонии;
К. ЦАРЕВ,

дирижер симфониче
ского оркестра.

Среднее Приобье — Том ск.

шим оборудованием, которо
го насчитывается более 300 
наименований. Новая столовая 
— базовое предприятие тех
никума общественного пита
ния. На кухне трудятся в ос
новном учащиеся старших 
курсов. Это будущ ие техники- 
технологи по приготовлению  
пищи. А здесь они получают 
производственные навыки. И, 
конечно, высоким баллом  
оценки приготовленных ими 
блю д являются хорошие от
зывы посетителей столовой, 
тоже студентов.

В. И. Урусова — заведую
щая производством новой 
столовой. Девятнадцать лет 
работает она в общественном  
питании. Она отличник совет
ской торговли, заканчивает
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В студенческом городке  на 
улице Нахимова открылась 
новая столовая. О громный  
просторный зал на 450 мест 
занимает весь второй этаж. 
Четыре линии раздачи дают 
возможность пообедать даже 
в час пик за 15— 20 минут.

На первом *этаже располо
жились кафетерий на 30 мест 
и кафе «Дружба», которое  
откроется 1 сентября.

Просторные кухонные поме
щения оснащены новей-

заочно М осковский институт 
советской торговли.

Новое кафе-столовая— пре
красный подарок строителей 
студентам к новому учебному 
году.

НА СНИМ КАХ: здание но

вой кафе-столовой; кафете

рий; заведующая производст

вом столовой В. И. Урусова.

В. КАЗАНЦЕВ.

У ШЕЛ Никаиор Гри
горьевич. Аккуратно 
сложил в конверт 

любительские фотографии, 
еще раз поблагодарил за 
внимание и тихо , притворил 
за собою дверь; «Работай- • 
те».

Я взялся за неотложные 
дела, но мысленно снова и 
снова возвращаюсь к толь
ко что вышедшему собесед
нику. Что-то необыкновен
ное, открытое в нем, не да
ет мне покоя.

Собственно, что тут не
обыкновенного? 75-летннй 
пенсионер у себя под окном 
на 150 квадратных метрах 
выходил садик. С этой радо
стью он и пришел в редак
цию.

— Мой многолетний 
труд не пропал , даром, 
нынче у меня хороший 
урожай яблок. И каждый, 
кто проходит мимо, удив
ляется; в Сибири—и такие 
крупные плоды — «белый 
налив», «шип» и так далее.
Я хочу, чтобы читатели «Ку
рьера природы» увлеклись 
садоводством, шли сами по 
пути Мичурина и вели за 
собой других.
Яблочки у него действи

тельно : крупные, аромат
ные. Он принес в редакцию 
несколько плодов-великанов.' 
Угощал нас и очень сожа
лел, что не попался ему хо
роший фотограф — запечат
леть эту прелесть на кор
ню. Мы долго беседовали с 
ним. Добрый, светлый, пра
вильно. рассуждающий дед 
— с ним приятно разгова
ривать о жизни.

Я согласен с ним: вели
кая вещь — на пустыре сад 
вырастить. Но вот перешли 
мы от сада к другой теме, и 
увиде  ̂ я, что главное до
стижение Никанора Гри
горьевича Городилова — не 
сад.

Родом он вятский, из бед
ной крестьянской семьи. 
Отец плотничал, жили под 
соломенной крышей. В 1912' 
году в поисках работы 
семья переезжает в Сибирь, 
в селе . Короткиие Колнашёв- 
ского района начинает но 
вую жизнь.
" Здесь и встретил 18-лет

ний Никанор весть об Ок
тябрьской революции. Даль
ше жизнь пошла бурно. В 
1918 году Колчак мобили
зует короткинских парней в 
свою армию. В тот же год 
девять из них бегут из Том
ска в свою деревню. Ника
нор тоже. Их выдает старо

ста. Никанора и его товари
щей наказывают шомпола
ми, отправляют на фронт.

— В пути меня валит 
тиф. Летом 1919 года вы
карабкался из госпиталя 
— женился на . соседской 
девушке Анне. Ее родите
ли были против: припом
нили мне, как я попа изво
дил. Но любовь была боль
шая — Анна Александров
на убежала со мной без 
благословения родителей. 

Следующий важный шаг 
Никанор Городилов сделал 
в августе 1920 года. В од
ной ив иркутских казарм

1941 год. Война. Его 
старшие дети Михаил и Та
тьяна отправляются добро
вольцами на фронт. Отец с 
болью в сердце переводит  ̂
стрелку — и эшелон увозит 
дорогих ему людей. Увозит 
надолго, но не навсегда.

— Я “не удивился, что 
они пошли добровольцами. 
Я и сам так рассуждал; за 
правое дело — два шага 
вперед, какие тут могут 
быть раздумья. Хотя и до
садно было, что совсем 
мало хорошей жизни виде
ли мои дети, страшно за их 
судьбу.

О т е ц
/\ва часа с интересным человеком

Красной Армии военком 
рассказал о положении на 
Дальнем Востоке, а потом 
скомандовал перед строем: > 
«Кто горит местью к белым 
бандам, и желает влиться в 
партизанские отряды — два 
шага вперед!». Шагнуло че
ловек 120. Никанор тоже.

В составе 10-го Кударин- 
ского партизанского полка 
12-й Верхнеудинской диви
зии Городилов воевал в 
Даурии с белыми бандами 
Семенова до июня 1921 
года.. В то лето Никанор 
Григорьевич перенес опера
цию и был комиссован. Вер
нулся домой — плотничал, 
промышлял в тайге. Не раз 
выходил один на один с мед
ведем. Исходил весь Нарым 
в поисках удачи и не знал, 
что удача ждет его в другом 
месте.

В 1934 году Никанор 
Григорьевич пришел на 
станцию ‘ Томск-П, попросил 
работу. Дали ему по мало
грамотности самый малень
кий пост — стрелочника. 
Маленький, но ответствен
ный. И простоял он на сво
ем посту четверть века.

Шли одна за другой пя
тилетки. Становилась на но
ги и крепла родная страна. 
Каждый успех, как на ладо
ни, видел стрелочник Горо
дилов.: Что давала Сибирь 
стране, что перевозила по 
железной дороге, все радо
вало и наполняло жизнь 
большим содержанием.

С кем они дружили? За этим 
я особо следил. С хулиганом 
поведешься — сам хулиганом 
будешь, за добрым потянешь
ся — на верный путь вый
дешь. Бывало, некоторых 
дружков и гнать приходилось.

Раиса, Николай и Юрий в' 
войну были еще детьми.

Татьяна всю войну медсест
рой прошла. Сейчас на пен
сии, двоих внуков имеет.

Михаил разведчиком был. 
Три раза ранен. Вернулся — 
на груди четыре боевых ор
дена, четыре медали. И мне 
командование три благодар
ности прислало — за то, что 
такого сына вырастил. Без от
рыва от производства Михаил 
окончил сначала техникум, по
том институт. Сейчас — глав
ный инженер проекта в «Том- 
гипротрансе», его портрет — 
на городской Доске почета. 
Мосты для БАМа проектиру
ет. Одна его дочь закончила 
институт, вторая — на четвер
том курсе.

Николай машиностроитель
ный техникум закончил, на 
крупном заводе мастером ра
ботает, в большом почете. 
Его сын, офицер, в тех местах 
служит, где я партизанил.

У Раисы — диплом учителя.
Другими темпами идет сей

час жизнь и в тех краях, где я 
родился.' Вот что пишет Вера 
— жена моего .родственника 
Ивана Тимофеевича Городило
ва из деревни Евсино Киров
ской области: «...Очень много

из плена ш  р и  б ы л с

Мало кто знает, что од
ним из первых людей, 
ступивших на Северный по
люс, был томич — Влади
мир Николаевич Гутовский. 
Страсть к авиации, у этого 
человека родилась еще в 
юности, а заронил ее все
мирно известный ученый и 
революционер Николай
Александрович Морозов, 
просидевший в царской 
тюрьме тридцать лет.

В октябре 1915 года Мо
розов впервые приехал в 
Томск. В те годы он уже 
был известным ученым в 
области химии и авиации. 
Морозов прибыл сюда по 
приглашению группы про
фессоров технологического 
института, чтобы прочесть 
цикл лекций по воздухопла

ванию. Он остановился на 
квартире у профессора 
Н. В. Гутовского в доме по 
Бульварной (ныне проспект 
Кирова). В свободные часы 
много беседовал с юным Во
лей, рассказывал ему о са
молетах, об их большом бу
дущем.

В архиве Академии наук 
СССР ' хранится дневник 
академика Н. А. Морозова. 
В нем целая страница по
священа семье профессора 
Гутовского и его сыну Воле, 
полюбившемуся старому 
ученому. '

Владимир Гутовский не 
изменял своей юношеской 
мечте летать. Окончив меха
нический факультет Том

ского политехнического ин
ститута в 1930 году, он по
шел работать в авиацию. 
Начал со слесаря по сборке 
моторов, прошел все рабо
чие должности, а когда хо
рошо изучил устройство са
молета. стал бортмехани
ком. Вскоре он перешел 
служить в полярную авиа
цию. И через несколько 
лет стал известным специа
листом в области высокоши
ротных полетов.

В 1937 году готовилась 
воздушная экспедиция, ко- 

■ торая впервые, в истории че
ловечества должна была вы
садить на Северный полюс 
четырех человек во главе с 
И. Д. Папаниным. Долго 
подбирали состав будущих 
.участников ■ экецедиции, 
взвешивали все достоинства

и заслуги полярных авиато
ров, Мнение руководства 
было единогласным: глав
ным инженером воздушной 

' армады назначить Владими
ра Николаевича Гутовского.

В то время ему было 
двадцать восемь лет. Но 
уже тогда он имел богатый 
опыт и отлично знал Аркти
ку.

Главный инженер, экспе
диции принял на себя обя
занности бортмеханика. од
ного из четырех самолетов. 
Он был в числе первых, при
землившихся на полюсе, и 
одним из первых выбрался 
из машины, чтобы убедить
ся в безопасности разгруз
ки. Оставив на льдине 
Й. Папанина, ,Ф. Ширшова, 
Э. Федорова и Э. Кренкеля, 
авиаторы тепло распроща-

всего настроено. Больница, 
молочный и кирпичный заво
ды, новая школа — приедешь 
и не узнаешь ни одной старой 
улицы. В нашем селе две 
фермы — скота много вы
кармливают. Живут все хоро
шо, у многих есть телевизо
ры».

Вы заметили, я о Юрии ни
чего не сказал. 10 лет н|зад 
он умер. А через два года 
еще одно горе обрушилось 
на меня — умерла после тя
желой болезни моя дорогая 
Анна Александровна. 45 лет 
душа в душу прожили, таких 
детей подняли. Шесть внуков 
и три правнука у нас теперь. 
Жизнь пошла такая, о какой и 
не мечтали. Я тяжело ее 
смерть переживал. Дети вы
росли, разлетелись по белу 
свету, а я один в доме остал
ся.-

Не вынес бы я такое горе, 
да судьба обо мне позаботи
лась.

Жила по-соседству с нами 
замечательная женщина. Я 
всегда преклонялся перед ее 
трудолюбием и светлым 
взглядом на жизнь. А пережи
ла она горюшка немало: 
война застала ее на Смолен
щине. Муж убит, один ребе
нок на руках, другой за подол 
цепляется. Город ее трижды 
из рук в руки переходил, тра
ву ели...

Мария Владимировна. Се
дая голова, как у меня. Это я 
предложил ей: «Переходи ко 
мне, будем вместе старость 
коротать». И вот уже много 
лет вместе живем, не нараду
емся.

Ее и мои дети не забывают 
нас, то поздравление при
шлют, то сами приедут. <А 
нам теперь одно надо: пусть
дети наши, внуки и правнуки 
счастливо живут. Главное — 
чтобы доброе имя у них бы
ло, люди уважали, интерес к 
труду не пропадал, а любов'ь 
к Родине — ко всему, что со
здано нашими руками, рас
цветала, как сад весной.

Хороший ты человек, Ни
канор Григорьевич. Любишь 
людей со светлым взглядом 
на жизнь и сам такой же 

Светлый — и душой, и дела
ми своими.

Ты вырастил сад. Честь 
тебе я хвала. Но трижды 
хвал?. — за светло прожи
тую жизнь, за детей, кото
рых ты поставил на свет
лый путь, за добро, которое 
ты несешь людям восьмой 
десятое лет.

В. МОИСЕЕВ.

лись с полярниками и уле
тели на большую землю. 
Полет •томича' Гутовского 
был отмечен высокой прави
тельственной наградой.

В тридцать лет Владимир 
Николаевич Гутовский был 
заместителем начальника и 
главным инженером поляр
ной авиации СССР. На этом 
посту его и застала война. 
Он сумел добиться снятия 
брони и ушел на фронт. Ле
тал бомбить Берлин, а за
тем занимал руководящие 
посты в авиации Ленинград
ского фронта. Войну В. Н. 
Гутовский закончил ~ в Бер
лине.

По окончании войны кава
лер многих орденов Влади
мир Николаевич Гутовский 
занимал высокие ответст
венные посты в Москве. Ны
не он уже вышел на пенсию, 
но продолжает работать кон
сультантом в одном из на
учных институтов столицы.

И. ЛОЗОВСКИИ.
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СУПЕРКУБОК;  
«БАВАРИЯ» ИЛИ 
«ДИНАМО» (КИЕВ)?

Это будет второй офици
альный розыгрыш футболь
ного суперкубка: 9 сентября 
на олимпийском стадионе в 
Мюнхене и 6 октября на 
Киевском центральном ста
дионе победитель турнира 
на Кубок обладателей куб
ков — команда «Динамо» 
(Киев) встретится с владель
цем Кубка европейских 
чемпионов — «Баварией» 
(Мюнхен).

Мюнхенский клуб в реко
мендациях не нуждается. Со
всем недавно’ советские лю
бители футбола имели воз
можность видеть его игру в 
двух матчах с «Араратом». 
В начавшемся чемпионате 
ФРГ «Бавария» сыграла 
уже три матча и, набрав 
5 очков, вместе с «Форту
ной» (Дюссельдорф) воз
главляет турнирную табли
цу.

В последнем , туре мюн
хенские футболисты выигра
ли на своем поле у «Верде
ра» (Бремён) — 4:0 (0:0).
Два мяча забил недавно вер
нувшийся после травмы в 
строй Мюллер, по одному — 
Дюрнбергер и Зобель.

Из участников финально
го матча чемпионата мира в 
составе «Баварии» сейчас 
играют вратарь Майер (луч
ший футболист ФРГ в про
шлом сезоне), защитники 
Беккенбауэр и Шварцен- 
бек, нападающий Мюллер. 
Хенесс травмирован. Защит
ник Брайтнер -— в мадрид
ском «Реале».

Чтобы еще. раз посмотреть 
игр/1 киевлян, в Москву на 
матч динамовцев со «Спар
таком» приезжал помощник 
тренера «Баварии» Вернер 
Керн.

А. ГОРБУНОВ,
корр. ТАСС.

ВО ВТОРОМ ЭШЕЛОНЕ
Федерация футбола СССР 

сообщает результаты оче
редных матчей чемпионата 
страны во второй лиге (пя
тая зона), состоявшихся 23 
августа:

«Амур» (Благовещенск)
— СКА (Хабаровск) — 1:0,
«Автомобилист» (Красно: 
ярск) — «Авиатор» (Ир
кутск) — 5:0, «Чкало-
вец» (Новосибирск) — «Ло
комотив» (Чита) — 2:0,
«Химик» (Джамбул) — 
«Трактор» (Павлодар)- — 
1:1, «Орбита» (Кзый-Орда)
— «Спартак» (Семипала
тинск) — 1:1, «Горняк»
(Никольский) — «Шахтер» 
(Караганда) — 4:2, «Це
линник» (Целиноград) — 
«Восток» (Усть-Камено
горск) — 5:1.

(ТАОС).

Зам редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

М осконцерт и зв е щ а е т  зр и т е 
лей  г. Т ом ска о том , что  кон- 
ц е р т ы  «Ты, я  и песня» 2». -о, 
29 ав гу с та  во Д ворце зр ел и щ  и 
сп о р та  не со сто я тся  и з-за  бо
л е зн и  со л и стки  Н ины  КОСТА, 
и п р и н о си т свои  и зви н ен и я .

Б и леты  п р и н и м аю тся  в к а с 
с а х  Д ворца сп орта .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Привидения в зам ке Ш лес- 
сарт*  — 17-10. 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Н асими» — 15, 17, 19. 21.

T S

ЦИРК
27 авгу ста . П оследние дни 

п р ед ставл ен и й .
Н ачало  — в 19 час. 30 мин.

х ш ш

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
Ш и р о к о ф о р м атн ы й  цветной  

х у д о ж еств ен н ы й  ф и льм  «Ви- 
нетту  — сы н И нчу-Ч уна» (две 
серии) — 9. 13-20, 16-10, 18-50, 
21-20. «Сусанна и волшебное 
кольцо» — 11-35.

имени М. ГОРЬКОГр
«В ерны й д р у г Санчо» —

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40 20-20, 22. «И щ у мою
судьбу» — 9. 10-55, 12-50, 14-45, 
16-40. 19. 21-20. Зал к и н о х р о н и 
к и . М ул ьтсб орн и к № 24 — 9, 
12, 13-30. 15. 16-30, 18, 19-30,
21. К и но альм анах  «Звездочка» 
№ 13 — 10-30.

«ОКТЯБРЬ»
«Верны й д р у г Санчо» —

8-40 11-50, 13-25, 15, 16-35,
18-10, 19-45, 21-20. «Перстень
к н я ж н ы  А нны » ...  10-15. «Ищу
м ою  судьбу» — 9. 10-50, 12-40. 
14-30, 16-30. 19. 21-20. Встречи 
с к и н о а к те р а м и  п ер ед  с е а н с а 
м и на 16-30, 19, 21-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
«П ривет, артист!»  — 9, 12-30, 

14-20, 16-10, 18, 19-50, 21-40.
М ул ьтсб орн и к Ns 19 —- 10-40.

«СИБИРЯК»
«Спасенное имя» — 9-20.

«Тайна па р ти за н ско й  зем лян
ки»  — 16. «В ы сокий  блондин
в черном ботинке» — 11, 12-40, 
14-20. 17-40, 19-20. 21.

«ПИОНЕР»
«Тайна па р ти за н ско й  зем

л я н ки »  — 9, 10-30, 12, 13-30, 15. 
«Скандал в старом городе» —
16-30, 18-05, 19-40, 21-15.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«В ероника» — 10. «Большой 
а ттр акци он »  — 12, 13*40, 15-20, 
17. 18-40, 20-20, 22.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«П ятерка за лето» — 11, 15. 
«Бобби» (две серии) — 15, 18, 
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШЙПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«В садник с молнией в руке»

— 19. 21.

СРЕДА, 27 августа  
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. П рограм м а п ередач . 

9.05. Цв. На п р и з Клуба «К ож а
ны й  мяч». 10.05. Д. Ф урм анов. 
«Ч апаев» . 10.50. « Р а с с к а зы  о 
театр е» . Ведет п ер ед а ч у  Н. А. 
А балки н . 11.50. Н овости. 12.00. 
Ф ильм  — детям . «П ленники 
Б ар со ва  ущ елья» . Х удож ествен
ны й ф и льм . 13.00. Цв. В ечер 
м олодеж и М осквы, п о св я щ е н 
ны й 40-летцю  стах а н о в ск о го  
д ви ж ен и я . 14.40. Цв. О. и А. 
Л авр о вы . «С ледствие ведут 
зн ато ки » . Дело 10-е. «О тветны й 
удар» . 1-я сер и я . 16.10. Цв, 
«Мы строи м  БАМ». 16.40. К он
ц ер т  народн ого  ар ти ст а  
РСФСР, л а у р е а т а  Г о сударствен 
ной прем и и  СССР Д. Ш аф р ан а . 
17.30. «В ремя». 18.00. Цв. Ве
чер  м олодеж и М осквы , п о св я
щ ен н ы й  40-летию  с т ах а н о в ск о 
го дви ж ен и я. 19.30. «Ж нивень*. 
Д о к у м ен тал ьн ы й  ф и льм . 19.40. 
«С ледствие вед у т зн ато к и » . 
Дело 10-е. «О тветны й удар» . 
1-я сер и я . 21.10. Цв. «Мы с т р о 
им БАМ».

ТОМСК
21.40. Н овости. 21.50. «С той

кость» . Д о к ум ен тальн ы й
ф и льм . 22.00. «На п о л ях  о бла 
сти». 22.05. К онцерт д л я  тр у 
ж ен и к о в  села.

МОСКВА
22.30. «Я гуляю  по П раге». 

П оет Б. К иров. 23 .00—23.30. 
«Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

19.00. Для детей. М ульт
ф и льм . 19.10. «Т омску — вы со 
кую  ди сц и п ли н у  труда и бы 
та». По следам  н аш и х  в ы 
ступ лен и й . 19.30. «ЦОКС. в 
Алма-А те». Д о к у м ен тал ьн ы й  
ф и льм . 19.50 — 21.15. « Р у с с к а я  и 
за р у б е ж н а я  к л асси к а  на сцене 
М алого теат р а» . П ер ед ача Но
воси б и р ско го  тел еви д ен и я .

РДЯН О

СРЕДА, 27 а вгуста
7.34. О бзор п оследн и х  и зв е 

стий . 7.40. Т ан ц ев ал ьн ы е рит
мы . 7.50. Р е к л а м а  и о б ъ явл ю  
ния. 9.00. По стр ан и ц ам  г а з е 
ты  «К расное зн ам я» . 9.10. «Вы
д аю щ и еся  и сполнители» . У ми
к р о ф о н а  С. Р и х тер , И. К озлов
ски й , Б. Д авидович, Я. Ф лиёр. 
9.30. «Смена». Р ад и о п р о гр а м 
ма для м олодеж и. Вести с по-? 
лей. «П яти летке — у д ар н ы й  
ф иниш » — слово  м олоды м  л е 
со за го то ви те ля м . « В ы сокая
ди сц и п ли н а тр у д а  и  бы та» — 
деви з к о м сом ольско-м олод еж 
ной бри гады . П очта «Смены». 
19.00. П оследние и звести я ,
19.11. «На п о л я х  области» .
19.15. «С мена». П овторение у т 
реннего  вы п уска.

Горсад Горсад
ЗАКРЫТИЕ ЦИРКА — 31 АВГУСТА

Большая разнообразная программа. Аттракцион «Ат
лет и львы».

По просьбе зрителей — дополнительное представление 
30 августа в 12 часов дня.

Билеты продаются в кассе горсада.

ГОРОДСКОЕ СРЕДНЕЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ М 16

объявляет прием учащихся на 1976—76 учебный
год.

Принимаются юноши и девушки, окончившие 8—10 
классов.

Училище готовит квалифицированных рабочих для 
приборостроительной промышленности по следующим 
специальностям: токари, фрезеровщики, слесари-инстру
ментальщики, слесари-ремонтники, электромонтеры, ра
диомонтажники .

Учащиеся получают среднее образование, по оконча
нии учебы им присваивается квалификация по профессия 
с правом поступления в вуз. Время обучения засчиты
вается в производственный стаж. Зачисленные обеспечи- 

"ваются бесплатным питанием, обмундированием, учебни
ками. Те, у кого срок обучения 10 месяцев, получают 
стипендию и 1/3 заработка.

Вступительные экзамены сдавать не нужно. Училище 
располагает благоустроенным общежитием, актовым и 
спортивным залами.

Адрес училища: г. Томс.к-40, Иркутский тракт, 75, про
езд троллейбусом № 1 и автобусом Ко 2-а до остановки 
«53-я школа».

Томская автошкола
ДОСААФ производит набор
на курсы шоферов I, ,11, III 
классов, водителей-любите- 
лей, мотоциклистов, механи
ков автомобильного тран
спорта. ,

Начало занятий — 1 сен
тября.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 140, телефон 
№ 2-48-53,________________

Проектно - конструктор
ское бюро объединения 
«Томлеспром» приглашает 
на постоянную работу: ин- 
женера-дорожннка и июке- 
нера-строителя на долж
ность главного специалиста 
отдела, инженера-геолога 
на должность старшего ин
женера, инженеров и техни
ков—топографов, инжене
ров и техников—дорожни
ков, инженера по теплоснаб
жению и вентиляции, инже- 
нера-электрика на * долж
ность заведующего секто
ром.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.
------------------------------у.------- •

Областному дому худо
жественной самодеятельно
сти профсоюзов на постоян
ную работу требуются: мето
дист музыкального отдела, 
методист по изобразитель
ному искусству, методист по 
Организации отдыха трудя
щихся, методист по повыше
нию квалификации руково
дителей художественной са
модеятельности, секретарь-\ 
машинистка.

Кинотеатру «Октябрь» 
срочно требуются: киноме
ханики, кассир, дневная тех
ничка.

Вычислительному центру 
статистического управления 
Томской области на посто* 
яннуго работу требуются: ин
женеры-математики — про
граммисты и операторы на 
электронно-вычислительные 
машины, опытная машини
стка, операторы, ученики 
операторов, механики по 
ремонту счетных машин и 
ученики механиков с после
дующим отправлением на 
курсы.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или пр. 
Ленина, 119, отдел 'кадров.

СРОЧНО меняю трехком
натную благоустроенную 
квартиру в центре г. Бийска 
на равноценную или двух
комнатную благоустроенную 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-27,
ул. Б. Подгорная, 175, кв. 5, 
к Ильиных.

Детским яслям № 5 
срочно требуются: повар,
помощник повара, патро
нажная медсестра, дневные 
няни, кастелянша. Одино
ким предоставляется обще
житие.

Обращаться: г. Томск, уя. 
Сибирская, 88, с 8 до 18 ча
сов.

А д м и н и страц и я  и п ро ф со 
ю зн ая  о р га н и зац и я  у п р а в 
лен и я  м а ги с тр а л ь н ы х  н еф 
теп ровод ов  Ц ен тральн ой  Си
бири с п ри ско р б и ем  и зв е 
щ аю т о см ерти  за м е с ти т е л я  
главного  б у х гал тер а  у п р а в 
лен и я  • •

ОВЧИННИКОВА 
Дмитрия П рокопьевича 

и в ы р аж аю т глубокое собо
л езн о ван и е  родны м  и  бли з
ким  покойного.
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